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L’EspagnE tEnd La main à L’aLgériE :
Une délégation de Port Castelló se rend en 
Algérie pour rétablir les liens stratégiques

Attaf procède au lancement 
de la campagne de la 

candidate de l’Algérie au 
poste de Vice-présidente 
de la Commission de l’UA

Goudjil reçoit l’ambassadrice du 
Royaume-Uni de Grande-Bretagne 

et d’Irlande du Nord

Après une longue période de 
tensions diplomatiques, les 
relations économiques entre 

l’Espagne et l’Algérie semblent se 
réchauffer. Ce dimanche, le port de 
Castelló a marqué un tournant en 
expédiant sa première cargaison vers 
l’Algérie depuis la crise de 2022.
La crise algéro-espagnole avait 
durement frappé les entreprises 
espagnoles, notamment celles du 
secteur de la céramique. Le marché 
algérien, très demandeur de ces 
produits, représentait un débouché 
essentiel pour les industriels de 
Castellón.
Avec cette nouvelle expédition, c’est 
tout un pan de l’économie locale qui 
se réjouit de retrouver un partenaire 
commercial de premier plan.
 « C’est une opportunité unique 

pour rétablir nos relations avec 
l’Algérie et consolider la position 
de Castelló comme port de référence 
en Méditerranée», s’enthousiasme 
RubénIbáñez, président de l’Autorité 
portuaire de Castellón.
La filière céramique espagnole, 
particulièrement touchée par la 
rupture des relations avec l’Algérie, 
voit en cette reprise une bouffée 
d’oxygène. En 2022, le marché 
algérien représentait plus de 300 
millions d’euros pour ce secteur, 
faisant de l’Algérie l’un des 
principaux clients de l’Espagne.
« La récupération de ce trafic avec 
l’Algérie est cruciale pour notre 
activité et notre positionnement dans 
la région » », affirme le responsable 
du port.
Dans un contexte de rapprochement 

progressif entre l’Espagne et 
l’Algérie, une délégation du port 
de Castelló s’est rendue en Algérie 
avec pour objectif de redynamiser 
les échanges commerciaux entre les 
deux pays.
Cette visite, menée par le 
président de l’Autorité portuaire, 
RubénIbáñez, marque une étape 
importante dans le rétablissement 
des liens stratégiques entre les deux 
rives de la Méditerranée.
Ce déplacement témoigne de la 
volonté des deux parties de tourner 
la page et de renouer avec une 
coopération fructueuse. Selon 
RubénIbáñez, « l’objectif est clair : 
renforcer et rétablir les relations avec 
le monde des affaires algérien ».
Une délégation de Port Castelló se 
rend en Algérie pour rétablir les liens 

stratégiques
Le marché algérien représente 
un enjeu considérable pour le 
port de Castelló. Avant la crise 
diplomatique, l’Algérie était un 
important débouché pour les produits 
céramiques espagnols, notamment.
La filière céramique, fortement 
touchée par la rupture des relations 
commerciales, voit dans cette visite 
une opportunité de retrouver un 
marché porteur.  Cette mission est 
perçue comme un signal fort de 
la part des autorités espagnoles, 

soulignant l’importance qu’elles 
accordent à la revitalisation de ces 
échanges.
Au-delà de la dimension 
économique, cette visite s’inscrit 
dans un contexte géopolitique 
marqué par une volonté de renforcer 
la coopération régionale.
Les prochaines semaines devraient 
permettre d’en savoir plus sur les 
résultats concrets de cette mission 
et sur les perspectives d’avenir 
des relations économiques entre 
l’Espagne et l’Algérie.

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à 

l’étranger et des Affaires africaines, 
M. Ahmed Attaf, a procédé, lundi 
soir à Addis-Abeba, au lancement 
officiel de la campagne de la 
candidate de l’Algérie au poste de 
Vice-présidente de la Commission 
de l’Union africaine (UA), 
l’ambassadrice Selma Malika 
Haddadi, et ce, en marge de la visite 
officielle qu’il effectue en Ethiopie, 
en qualité d’envoyé spécial du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
S’exprimant lors de la cérémonie 
organisée à cette occasion par 
l’Ambassade d’Algérie à Addis-
Abeba, en présence d’un grand 
nombre de membres du corps 
diplomatique accrédité auprès 
de l’UA ainsi que de hauts 
responsables de l’organisation 
continentale, M. Attaf a indiqué que 
“la candidature de l’ambassadrice 
Haddadi aux élections prévues en 
février prochain, dénote l’attention 
particulière que porte le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la contribution de 
l’Algérie au renforcement de 
l’action africaine commune, en 
vue de réaliser les objectifs de paix, 
de stabilité et de développement sur 
le continent”.
Pour M. Attaf, cette candidature 
découle de la forte volonté de 
l’Algérie de conférer davantage 
d’efficacité et d’efficience à 

la gouvernance de l’UA, afin 
de relever les différents défis 
auxquels le continent africain est 
confronté et valoriser les différents 
acquis obtenus récemment 
sur plus d’un plan, à leur tête 
l’adhésion de  l’UA en tant que 
membre permanent au G20, la 
consécration du principe de “la 
propriété africaine” des opérations 
de construction et de maintien 
de la paix dans le continent, et 
l’acceptation croissante par les 
membres de la communauté 
internationale de la légitimité des 
revendications liées à la réparation 
de l’injustice historique subie par 
l’Afrique au Conseil de sécurité 
de l’ONU, ainsi que la réponse 
positive aux appels à permettre 
aux pays africains d’avoir une 
représentation équitable au sein 
des organisations financières et 
bancaires internationales”.
Cette rencontre a été l’occasion 
pour l’ambassadrice Selma 
Malika Haddadi de présenter aux 
représentants des Etats membres 
de l’organisation continentale, les 
principaux axes de son programme 
et les différents éléments de sa 
vision ambitieuse pour l’avenir 
de la gestion financière et 
administrative de la Commission 
de l’UA, conformément aux 
normes de gestion les plus 
efficaces, en se basant sur sa riche 
expérience diplomatique et sa 
profonde connaissance des affaires 
africaines.

Le président du Conseil de la 
nation, Salah Goudjil, a reçu, 
lundi, Mme Sharon Anne 

Wardle, ambassadrice du Royaume-
Uni de Grande-Bretagne et d’Irlande 
du Nord, qui lui a rendu une visite 
d’adieu au terme de sa mission en 
Algérie, indique un communiqué du 
Conseil.
La rencontre a été l’occasion 
“d’évoquer les relations bilatérales 
entre l’Algérie et le Royaume-
Uni, fondées sur le respect, le 
dialogue stratégique et les intérêts 
mutuels, ainsi que les moyens de les 
renforcer à travers l’intensification 
de la coopération, notamment 
dans les domaines économique et 
commercial, tout en promouvant le 
volet parlementaire à travers tous ses 
mécanismes diplomatiques”, précise le 
communiqué.
Les discussions ont également porté 
sur “l’actualité internationale marquée 
par des transformations effrénées, des 
violence et tensions accrues”.
Les deux parties ont échangé les 
vues “autour de plusieurs questions 
régionales et internationales, 
notamment la situation tragique à 
Ghaza et dans les territoires palestiniens 
occupés, ainsi que l’incapacité de la 
communauté internationale et des 
Nations Unies à mettre un terme au 
génocide commis par l’occupation 
sioniste contre le peuple palestinien et 
à décoloniser le Sahara Occidental”.
A cette occasion, l’ambassadrice 
britannique a exprimé “sa 
reconnaissance quant aux facilités 
accordées par les autorités algériennes 
tout au long de sa mission en Algérie. 
Elle a également souligné les 
résultats fructueux de son expérience 
diplomatique en Algérie, affirmant 
que la représentation de son pays “lui 

a permis de s’enquérir de près des 
progrès significatifs réalisés par notre 
pays dans tous les domaines, ainsi que 
son rôle important au sein du Conseil 
de sécurité international”.
Dans ce contexte, elle s’est dite 
“fière d’avoir contribué à concrétiser 
plusieurs initiatives de coopération 
bilatérale, en phase avec la volonté 
du Royaume-Uni d’approfondir ses 
relations constructives avec l’Algérie, 
notamment grâce aux opportunités 
prometteuses offertes”.
Lors de cette rencontre, Mme Wardle 
a affirmé “la nécessité d’une solution 
urgente à la question palestinienne”, 
appelant “la communauté 
internationale à agir pour mettre fin 
au conflit dans la région, initier sa 
reconstruction et instaurer la paix”.
De son côté, M. Goudjil a souligné 
“l’ouverture de l’Algérie, sous la 
direction du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à toute 
forme de coopération avec les pays 
amis, dont le Royaume-Uni”. Il a insisté 
sur la nécessité de renforcer “le volet 
économique des relations bilatérales 
pour être à la hauteur des liens 
politiques et humains exceptionnels 
entre les deux pays, notamment à la 
lumière de la renaissance économique 
que connait notre pays, basée sur 
l’économie de la connaissance et la 
promotion des investissements”.
Il a également mis en avant l’importance 
“d’une vigilance accrue face aux défis 
internationaux actuels”, réaffirmant les 

positions de l’Algérie “en faveur des 
droits des deux peuples palestinien et 
sahraoui et son engagement à œuvrer 
pour le règlement de ces deux questions 
conformément aux résolutions de la 
légalité internationale”.
Ainsi, le président du Conseil de la 
nation a réitéré “le rejet par l’Algérie 
de toute ingérence dans les affaires 
intérieures des Etats et sa ferme 
opposition à une résurgence du 
colonialisme abject sous la forme de 
l’extrême droite et de ses tendances 
hostiles et exclusives”.
Il a souligné que “l’équilibre des 
relations internationales réside dans la 
réaffirmation et le renouvellement du 
principe de non-alignement”, ajoutant 
que “le développement des nations est 
indissociable de leur humanisme, et 
que la défense des droits des peuples 
doit être prioritaire dans les politiques 
des grandes nations”.
Les deux parties ont salué le niveau 
de partenariat “exceptionnel” entre le 
Conseil de la nation et la Westminster 
Foundation for Democracy, à travers le 
“programme d’accompagnement des 
deux chambres du Parlement visant 
à renforcer l’action parlementaire, en 
collaboration avec l’ambassade du 
Royaume-Uni de Grande-Bretagne et 
d’Irlande du Nord en Algérie”.
Ils ont également mis en avant la 
nécessité de “préserver et de renforcer 
cette expérience modèle en consolidant 
les mécanismes de communication 
et de coordination offerts par la 
diplomatie parlementaire”. 
Au terme de la rencontre, Mme Sharon 
Anne Wardle, accompagnée de Mme 
Sally Gill, vice-cheffe de la mission 
britannique en Algérie, a visité le 
siège du Conseil de la nation et pris 
connaissance des infrastructures de cet 
édifice historique.
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Le Président Tebboune promet de moderniser Constantine 
la ville de «de résistance et d’histoire »

Le président de la République insiste sur la nécessité 
de trouver des solutions d’urgence pour préserver l’identité 

architecturale et historique de la Casbah d’Alger

Le président de la République accorde 
“une importance majeure” au développement 
et à la promotion des grandes villes du pays

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a insisté, lundi, sur la 

nécessité de trouver des solutions 
d’urgence pour préserver l’identité 
architecturale et historique de la 
Casbah d’Alger et a donné des 
instructions et des orientations à 
plusieurs ministres et responsables 
concernant les projets et le plan 
d’action pour le développement et 
la modernisation de la capitale.
La Casbah représente “l’âme et 
le socle de la capitale du pays” 
et “ses monuments appartiennent 
à tous les Algériens”, a affirmé 
le président de la République 
après avoir assisté, au Palais de 
la Culture Moufdi-Zakaria, à 
une présentation sur la vision 
stratégique de développement et 
de modernisation d’Alger.
“Au fil du temps, les bâtisses de 

la Casbah se sont détériorées et 
aucune solution n’a été trouvée 
depuis les années 1970”, a dit 
le président de la République, 
soulignant la nécessité de trouver 
des “solutions d’urgence pour que 
cette cité antique retrouve son 
lustre d’antan”.
Pour le président de la 
République, la solution réside 
dans l’intervention de l’Etat 
pour l’acquisition des bâtisses 
appartenant à des particuliers 
dans ce quartier antique et leur 
incorporation dans le Domaine 
national afin de les restaurer et de 
les réaménager pour accueillir des 
activités culturelles, artistiques, 
touristiques et artisanales.
Le président de la République a 
aussi appelé à réhabiliter Riadh El-
Feth pour lui permettre d’offrir des 
services à la hauteur des attentes 

des familles qui s’y rendent 
régulièrement.
Il a également insisté sur la 
nécessité d’achever les travaux 
d’aménagement de Oued El-
Harrach et d’inclure la commune 
de Oued Koriche dans la 
stratégie de développement et de 
modernisation de la capitale.
S’agissant du projet de réalisation 
d’un aquarium à Alger, le président 
de la République a donné des 
instructions pour que ce soit 
“le plus grand dans la région 
méditerranéenne”, en accordant 
une attention particulière à son 
exploitation à des fins touristiques, 
notamment à travers l’organisation 
d’excursions pour les enfants et les 
élèves. Il a enjoint aux responsables 
du projet de lancer l’appel d’offres 
“dans les plus brefs délais”.
Le président de la République 

a insisté sur l’importance de la 
concrétisation de ces projets qui 
ont vocation, a-t-il dit, à garantir 
aux habitants de la capitale un 
cadre de vie agréable avec des 
installations et des infrastructures 
modernes dignes des grandes 
capitales dans le monde.
Le président de la République 
a ensuite visité une exposition 
mettant en relief les différents 
projets prévus dans le cadre de cette 

stratégie et les plans y afférents, 
en vue d’ériger Alger en pôle de 
rayonnement arabo-musulman, 
africain et méditerranéen, selon les 
explications fournies au président 
de la République.  
Cette stratégie comprend un plan 
blanc pour l’aménagement urbain 
et la réhabilitation des bâtisses, un 
plan jaune pour le transport et la 
mobilité dans la capitale, un plan 
vert visant à restaurer les équilibres 
écologiques et à améliorer 
l’environnement dans la capitale 
et un plan bleu pour reconnecter la 
ville d’Alger à la mer.
Ces plans prévoient plusieurs 
projets, dont certains sont en cours 
de réalisation, tandis que d’autres 
seront concrétisés à court et moyen 
termes, outre l’aménagement de la 
façade maritime et d’autres projets 
liés à plusieurs secteurs.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, 
a affirmé, lundi, que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, accordait 
“une importance majeure” au 
développement et à la promotion 
des grandes villes du pays et à 
l’amélioration du cadre vie de 
leurs habitants.
Dans son allocution lors d’une 
présentation sur la vision 
stratégique de développement 
et de modernisation de la 
capitale, organisée au Palais de 
la Culture Moufdi-Zakaria, sous 
la supervision du président de la 
République, M. Merad a souligné 
que “parallèlement à la dynamique 

de développement qu’il a 
instaurée à plusieurs niveaux, le 
président de la République attache 
une importance majeure à la 
promotion des grandes villes et à 
l’amélioration du cadre de vie de 
leurs habitants en synergie avec 
les perspectives économiques, 
culturelles et technologiques 
définies dans la plupart des 
réformes”.
Il a ajouté que “le caractère 
prioritaire” que voue le président de 
la République à la capitale émane 
de “son attachement à lui accorder 
la place qui lui sied au regard de 
son riche patrimoine historique et 
ses atouts prometteurs”.
“C’est dans cette perspective que 
se manifeste l’importance accordée 
par le président de la République à 

la réhabilitation de la capitale du 
pays (El Mahroussa), en vue de 
retrouver son éclat historique et 
s’ériger en pôle de rayonnement 
islamique, arabe et africain, pour 
devenir ainsi une source de fierté 
pour ses enfants (...) mais aussi 
un miroir qui reflète l’élan réalisé 
par l’Algérie nouvelle dans divers 
domaines”, a soutenu le ministre.
“Les autorités centrales et locales 
œuvrent à concrétiser cette volonté 
à travers cette vision stratégique”, 
a-t-il ajouté, relevant que “la prise 
en charge des préoccupations 
et du cadre de vie des citoyens 
étaient au cœur des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
sur lesquelles s’articulent les 
politiques publiques qu’il a 

décidées”.
Le président de la République “a 
initié un ensemble de mesures 
de développement ayant touché 
diverses régions du pays, suivant 
une vision globale et intégrée, 
fondée sur l’équilibre et l’équité, 
outre “l’habilitation des territoires 
et le renforcement de leur 
attractivité à travers des projets 
stratégiques, leur permettant 
ainsi de devenir un levier pour la 
dynamique s
ocio-économique que connaît le 
pays”, a-t-il poursuivi.
Dans le cadre de la mise en œuvre 
des orientations du président de 
la République, plusieurs projets 
structurants ont été lancés au cours 
des deux dernières années, projets 
qui répondent aux préoccupations 

de développement de la wilaya 
d’Alger, a-t-il dit, soulignant 
que les services de la wilaya ont 
également œuvré à “l’élaboration 
d’une vision stratégique 
multidimensionnelle visant à 
instaurer une identité renouvelée 
pour la capitale en vue de l’ériger 
en centre d’excellence”.
Pour sa part, le wali d’Alger, M. 
Mohamed Abdenour Rabehi, 
a affirmé que la stratégie de 
modernisation et de développement 
de la capitale vise à “concrétiser 
les efforts du président de la 
République pour promouvoir la 
capitale du pays, eu égard à sa 
place, sa position stratégique, son 
patrimoine historique et culturel, 
ainsi que ses atouts”.

Le président Abdelmadjid 
Tebboune a réaffirmé, 
lundi, l’importance capitale 

du plan de développement et de 
modernisation d’Alger. Ce projet 
ambitieux, selon lui, ouvrira 
de nouvelles perspectives pour 
élever la capitale au rang des plus 
grandes métropoles mondiales.
À l’issue d’une présentation 
détaillée sur la vision stratégique 
de ce plan au Palais de la Culture 
Moufdi-Zakaria, le chef de l’État 
a salué un projet « solide et plus 
qu’acceptable, qui offre à notre 
capitale des perspectives d’avenir 
prometteuses ».
Le président a également insisté 
sur la nécessité de « fixer des 
délais et de les intégrer dans 
des plans quinquennaux, afin 
d’évaluer l’avancement des 
travaux, de déterminer les budgets 

et d’assurer un suivi rigoureux ».
Une fois ces projets achevés à 
Alger, le président a annoncé que 
d’autres wilayas bénéficieraient 
de projets similaires, notamment 
Constantine, la «ville de résistance 
et d’histoire», ainsi que d’autres 
wilayas de l’Est, de l’Ouest, du 
Centre et du Sud du pays.
Ce plan de développement 
englobe une multitude de projets 
modernes, destinés à mettre en 
valeur le patrimoine culturel et 
historique d’Alger. Certains sont 
déjà en cours de réalisation, tandis 
que d’autres seront lancés à court 

et moyen termes.
L’État a mobilisé d’importantes 
ressources financières pour 
concrétiser cette vision ambitieuse 
et faire d’Alger une capitale à la 
hauteur de ses ambitions.

Casbah d’Alger : 
Tebboune lance un SOS pour 

sauver un joyau historique
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a tiré 
la sonnette d’alarme face à la 
dégradation avancée de la Casbah 
d’Alger. Lors de cette même visite 
au Palais de la Culture Moufdi-
Zakaria, il a souligné l’urgence 
de trouver des solutions pour 
préserver ce joyau architectural et 
historique, « âme et socle » de la 
capitale.
« La Casbah se meurt à petit feu », 
a-t-il déploré, mettant en évidence 
l’inaction depuis les années 1970. 

Pour remédier à cette situation, 
le chef de l’État a préconisé une 
intervention massive de l’État : 
acquisition des bâtisses privées, 
restauration, réaménagement 
et ouverture au public pour des 
activités culturelles et touristiques.
Cette annonce s’inscrit dans un 
plan plus vaste de développement 
et de modernisation d’Alger, 
présenté au président. Au-delà 
de la Casbah, Tebboune a insisté 
sur la nécessité de réhabiliter 
Riadh El-Feth et d’achever les 
travaux d’aménagement d’Oued 
El-Harrach. La commune de Oued 
Koriche sera également intégrée à 
cette stratégie.
Le projet d’aquarium, qui devrait 
être le plus grand de Méditerranée, 
a également été évoqué. Le 
président a donné des instructions 
pour lancer rapidement l’appel 

d’offres, soulignant l’importance 
de ce projet pour le tourisme et 
l’éducation.
L’ensemble de ces projets 
vise à faire d’Alger un pôle de 
rayonnement arabo-musulman, 
africain et méditerranéen. Le 
président a visité une exposition 
présentant les plans détaillés de 
cette ambition, promettant aux 
Algérois un cadre de vie plus 
agréable et des infrastructures 
dignes des grandes capitales.
La sauvegarde de la Casbah 
est un défi de taille, tant sur le 
plan technique que financier. La 
réussite de ce projet dépendra 
de la mobilisation de tous les 
acteurs concernés et de la volonté 
politique de le mener à bien. Les 
Algérois attendent désormais avec 
impatience de voir se concrétiser 
les promesses du président.
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Éducation nationale Concours ONEC DZ –
Les résultats annoncés, voici comment les consulter

Le ministère de l’Éducation 
nationale a annoncé 
hier  que les résultats des 

épreuves écrites des concours de 
recrutement sur dossier seront 
publiés aujourd’hui même.
Selon un communiqué du 
ministère, cette publication 
concerne les concours pour les 
postes de :
1. Économe,
2. Attaché principal de 
laboratoire,
3. Adjoint économe,
4. Surveillant principal de 

l’éducation,
5. Assistant technique de 
laboratoire,
6. Attaché au laboratoire.
Le ministère a précisé que les 
résultats finaux de ces concours 
seront disponibles à partir de 
15h00 sur le compte personnel 
de chaque candidat, accessible 
via la plateforme numérique 
https://concours.onec.dz.
Concours ONEC DZ  : 
Déroulement du concours et 
critères de sélection
Lancé le 23 septembre dernier 

et clôturé le 13 octobre, ce 
concours visait à recruter 7 000 
nouveaux fonctionnaires dans 
six catégories administratives, 
afin de renforcer les effectifs du 
secteur de l’éducation nationale.
Les décisions d’ouverture du 
concours ont été approuvées 
par le ministère de l’Éducation 
nationale le 8 septembre et l’avis 
de conformité a été obtenu le 12 
septembre.
Rappelons que le processus de 
recrutement a débuté par une 
phase d’inscription, suivie d’une 

étude minutieuse des dossiers 
par une commission présidée par 
le directeur de l’éducation de la 
wilaya. Les candidats retenus ont 
ensuite été convoqués pour les 
épreuves écrites.
Pour être admis à l’épreuve orale, 
les candidats devaient obtenir 
une note minimale de 10 sur 20 à 

l’écrit. Cette épreuve orale, d’une 
durée de 20 minutes, consistait 
en un entretien avec un jury 
portant sur une thématique liée 
à la spécialité du candidat. Les 
résultats de cette épreuve orale, 
qui compte pour un coefficient 
de 1, seront communiqués 
ultérieurement.
Il est important de noter que les 
candidats ont eu la possibilité 
de faire appel des décisions de 
rejet dans un délai de cinq jours 
ouvrables précédant les épreuves 
écrites.

La Cour constitutionnelle distingue les lauréats du concours national 
des meilleurs travaux scolaires sur la constitution et la citoyenneté

Foncier :

Création du livret foncier électronique début 2025

La Cour constitutionnelle a 
organisé, mardi à Alger, une 
cérémonie de distinction en 

l’honneur des élèves lauréats de 
la 3e édition du concours national 
des meilleurs travaux scolaires 
(2023/2024) sur le thème “la 
Constitution et la citoyenneté”, en 
collaboration avec le ministère de 
l’Education nationale.
La cérémonie s’est déroulée 
en présence du président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), M.BrahimBoughali, d’un 
représentant du président du Conseil 
de la nation et de plusieurs membres 
du gouvernement.
A cette occasion, le président de la 
Cour constitutionnelle, M. Omar 

Belhadj, a salué les “résultats 
excellents” de ce concours placé 
cette année sous le slogan:”La 
culture juridique, fondement de la 
citoyenneté”, avec la participation 
record de plus d’un million d’élèves 
scolarisés dans 1150 CEM et 493 
lycées.
“A travers leurs œuvres artistiques 
exceptionnelles, les élèves ont 
exprimé leur compréhension des 
objectifs et des significations de 
la Constitution, ainsi que leur 
imprégnation des valeurs du droit”, 
a-t-il dit.
Il a ajouté que ces résultats 
“reflètent l’importance des réformes 
entreprises dans le système éducatif 
et ses programmes d’enseignement 

au cours des trois dernières années. 
Ces avancées significatives ont été 
rendues possibles grâce à l’attention 
particulière accordée par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour que l’école 
algérienne devienne une source de 
savoir, d’acquisition d’outils de la 
pensée équilibrée et ouverte sur le 
monde, contribuant ainsi à former 
des citoyens attachés aux valeurs 
civilisationnelles de la nation, à 
l’identité et à la culture nationales, 
conscients du sens du passé et des 
défis du présent et de l’avenir”.
De son côté, le ministre de 
l’Education nationale, Mohammed 
Seghir Sadaoui, a mis en avant 
l’importance de ce concours “pour 

renforcer et approfondir la relation 
participative entre le ministère et 
la Cour constitutionnelle en vue 
de contribuer à la promotion de la 
culture constitutionnelle auprès des 
jeunes générations”.
Il a également souligné “l’engagement 
du ministère à pérenniser ce 
partenariat afin d’instaurer la culture 
constitutionnelle auprès des élèves 

de tous les cycles éducatifs”. Il 
a exprimé sa conviction que “ce 
partenariat portera ses fruits à 
travers l’augmentation du nombre 
de participants et en formant une 
génération imprégnée de la culture 
constitutionnelle et des valeurs de 
citoyenneté et soucieuse de l’avenir 
de son pays et de la protection de ses 
symboles sacrés”.
La cérémonie de distinction a 
concerné les élèves des cycles 
moyen et secondaire relevant de 
26 directions de l’éducation. Sur 
un total de 1.067.339 participants, 
731.842 élèves suivent leur scolarité 
en cycle moyen et 335.497 élèves en 
cycle secondaire.

Le directeur général des 
domaines nationaux, 
Abderrahmane Khidi, a 

annoncé ce dimanche à Alger 
l’entrée en vigueur du livret 
foncier numérique dès le début de 
l’année 2025.
Cette mesure s’inscrit dans le 
cadre d’un vaste programme 
de transformation numérique 
du secteur des Finances visant 
à améliorer les services rendus 
aux citoyens et à simplifier les 
procédures.
Ce nouveau système numérique 
remplacera progressivement le 
livret foncier papier, permettant 
ainsi de réduire considérablement 
les délais de délivrance des actes 
et de mettre fin aux longues files 
d’attente.
« Le livret foncier électronique 
remplacera ainsi le format papier, 
ce qui permettra de réduire les 
retards constatés dans certains 
cas pour la délivrance du livret 
et de résoudre définitivement le 
problème des files d’attente » 
précise M. Khidi.
Le livret foncier « numérique » 
entrera en vigueur dès 2025
Cette mesure, prévue par la loi 
de finances 2025 (article 161), 
s’inscrit dans une volonté de 
l’État de faciliter les démarches 
administratives et d’améliorer la 

qualité des services rendus aux 
citoyens.
Par ailleurs, cette digitalisation 
permettra à la Direction générale 
du Domaine national (DGDN), 
de mettre en place de nouvelles 
solutions numériques, notamment 
pour le suivi des biens saisis et 
confisqués par les forces de l’ordre. 
Une base de données exhaustive 
permettra de mieux gérer ces biens 
et de les mettre en vente dans les 
meilleurs délais.
Le directeur général a précisé que 
le nombre de dossiers liés aux 
biens saisis s’élève actuellement 
à 21 470 et qu’une étude est en 
cours pour trouver des solutions 
juridiques afin d’accélérer leur 
vente, notamment en ce qui 
concerne les véhicules saisis.
Cette réforme numérique devrait 
donc révolutionner les démarches 
liées à la propriété foncière en 
Algérie, en offrant aux citoyens un 
service plus rapide, plus efficace et 
plus transparent.
Enfin, le directeur général du 
Domaine national a annoncé une 
nouvelle mesure destinée à faciliter 
la régularisation de la situation 
administrative des propriétés dont 
les titres ne sont pas publiés. Les 
propriétaires de ces biens pourront 
ainsi régulariser leur situation sans 
avoir à recourir à une procédure 

judiciaire.
Avec la mise en place du livret 
foncier numérique et du nouveau 
réseau intranet, l’Algérie franchit 
une nouvelle étape dans sa 
modernisation administrative. Ces 
initiatives s’inscrivent pleinement 
dans la volonté du président de 
la République de simplifier les 
démarches administratives et de 
rapprocher l’administration des 
citoyens.
L’Algérie digitalise la gestion 
de ses biens immobiliers : une 
nouvelle ère pour les services 
publics
La Direction générale du Domaine 
national a mis en service ce 
dimanche un réseau intranet 
national, un outil numérique 
de dernière génération qui va 
révolutionner la gestion des biens 
immobiliers du pays.
C’est le ministre des Finances, 
M. LaazizFaid, qui a présidé la 
cérémonie de lancement de cette 
plateforme interne. Selon lui, 
ce nouvel outil permettra aux 
citoyens, aux professionnels et 
à tous ceux qui s’intéressent au 
secteur immobilier d’accéder à des 
services numériques de qualité.
« Que ce soit au niveau des 
agences des domaines, des 
services de cadastrage ou de 
conservation foncière, ou encore 

via les plateformes numériques 
dédiées comme « Espace Algérie« 
, les usagers pourront désormais 
effectuer leurs démarches en ligne 
», a-t-il souligné.
Ce projet, réalisé en partenariat 
avec l’opérateur historique des 
télécommunications, Algérie 
Télécom, a nécessité 18 mois 
de travail. Il repose sur une 
technologie de pointe, le SD-WAN, 
qui garantit une transmission 
sécurisée et rapide des données 
entre les différents services de 
l’administration des domaines, 
répartis sur l’ensemble du territoire 
national.
 « Ce projet va nous permettre 
de renforcer notre système 
d’information pour la gestion des 
biens immobiliers, de garantir 
l’exploitation, le transfert et 
l’échange de données entre les 
différents services de manière 
sécurisée et instantanée », 
a expliqué le ministre. Il a 
également souligné l’importance 
de ce partage de données avec 
les autres administrations, dans 

le cadre d’une démarche globale 
de transformation numérique de 
l’État.
Le ministre des Finances a qualifié 
ce projet de « vital et à dimension 
nationale ». Il a précisé que ce 
réseau permettra de connecter 
les 587 agences de la direction 
générale des domaines, réparties 
dans 405 sièges administratifs, au 
siège central qui abrite le centre 
national des informations et des 
données cadastrales et foncières, 
lui-même connecté au centre de 
données du ministère des Finances.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre des orientations du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui a à maintes reprises 
souligné la nécessité d’accélérer 
la numérisation de la gestion des 
biens de l’État, du cadastrage 
et de la conservation foncière, 
afin de mieux protéger les droits 
immobiliers.
Par ailleurs, le ministre a annoncé 
le développement de nombreuses 
solutions et applications 
informatiques destinées à améliorer 
les services rendus aux citoyens 
et aux professionnels. « Nous 
avons créé des bases de données 
cadastrales et foncières nationales 
qui contiennent les informations 
de plus de 19 millions de registres 
», a-t-il précisé.
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Modernisation industrielle : 
Signature de trois accords stratégiques 

pour dynamiser l’industrie

Paiement électronique en Algérie :
Cap sur les cartes sans contact et le paiement mobile 

pour 2025

Plafonnement des virements : 
Algérie Poste annonce un changement majeur

Le lundi 16 décembre 
2024, trois accords-cadres 
majeurs ont été conclus 

pour renforcer le partenariat 
stratégique entre la Holding for 
Asset and Resource Management 
(MADAR) et trois entreprises 
industrielles de premier plan : la 
Société de Gestion des Spécialités 
Chimiques (ACS), la Société 
Nationale de l’Industrie du Fer 
(SNS) ainsi que la Holding des 
Industries Mécaniques (AGM).
La cérémonie de signature a 
été présidée par les directeurs 
généraux des entreprises 
concernées, en présence du 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, M. 

Sifi Gharib.
Un cadre structuré pour une 

coopération renforcée
Ces accords établissent une 
feuille de route claire pour 
favoriser une synergie entre les 
différents groupes industriels. 
L’objectif est de renforcer la 
coordination, d’optimiser les 
capacités existantes ainsi que 
de lancer de nouveaux projets 
d’investissement. 
Cette démarche vise à dynamiser 
les activités actuelles tout en 
valorisant les opportunités 
offertes par chaque acteur 
industriel.
Concrètement, MADAR 
financera directement 

de nouveaux projets 
d’investissement pour les 
complexes ACS, SNS et AGM, 
en établissant des partenariats 
solides à travers l’acquisition 
d’actions ou la création de 
sociétés mixtes. 
Ces initiatives marquent un 
tournant décisif pour moderniser 
et dynamiser les secteurs clés des 
industries chimiques, mécaniques 
ainsi que sidérurgiques.

Une vision alignée 
sur les priorités du ministère

Ces accords s’inscrivent dans les 
orientations stratégiques fixées 
par le ministre M. Sifi Gharib lors 
des réunions d’évaluation avec 
les gestionnaires des différents 

parcs industriels. 
Il a souligné l’importance cruciale 
de renforcer la coopération 
intersectorielle pour garantir une 
meilleure efficacité économique 
et accélérer l’exécution de 
projets concrets.
Lors de son intervention, le 
ministre a salué cette initiative 
ambitieuse, insistant sur la 

nécessité d’une mise en œuvre 
rapide des projets pour maximiser 
leur impact sur l’économie 
nationale. 
Il a rappelé que les parcs 
industriels disposent de capacités 
importantes qu’il est impératif 
d’exploiter pleinement à travers 
des mécanismes modernes et 
performants.
Gharib a également mis en avant 
la mise en place d’une « Task 
Force », véritable force de frappe 
dédiée à la réalisation efficace 
des objectifs fixés. 
Cette structure aura pour mission 
de coordonner les efforts, 
d’assurer le suivi des projets et 
de faciliter leur concrétisation.

Le dimanche 15 décembre 
2024, le ministère 
des Finances a abrité 

une réunion de coordination 
sectorielle conjointe présidée 
par M.Aziz Fayed, ministre 
des Finances, en présence 
de M.Sid Ali Zerrougui, 
ministre des Postes et des 
Télécommunications, ainsi que 
M.Salaheddin Taleb, gouverneur 
de la Banque d’Algérie. 
Cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre du suivi périodique 
des efforts visant à promouvoir 
l’utilisation des moyens 
de paiement électroniques, 
conformément aux priorités 
nationales définies par le 
président de la République.

Une feuille de route pour 
le déploiement des paiements 

électroniques
L’objectif principal de cette 
réunion était de faire le point sur 
les mécanismes et procédures 
inclus dans la feuille de route 

institutionnelle et d’assurer 
la préparation de tous les 
acteurs concernés en vue de la 
généralisation des moyens de 
paiement électroniques dès le 
début de l’année 2025.
Un état des lieux des avancées 
réalisées jusqu’à fin novembre 
2024 a été présenté, soulignant 
les progrès accomplis dans 
plusieurs domaines clés :
•La mise en place d’un système 
de paiement en temps réel, 
garantissant une plus grande 
fluidité des transactions.
•La distribution accrue de cartes 
bancaires, incluant les cartes 
sans contact pour faciliter les 
paiements rapides.
•L’expansion de l’utilisation 
du paiement mobile comme 

solution innovante pour les 
consommateurs.
•La promotion des commerces 
électroniques en créant un 
environnement favorable à leur 
essor.

Une mobilisation collective 
pour moderniser le secteur

Au cours de la réunion, le 
directeur général du Trésor et 
de la comptabilité a présenté les 
réalisations enregistrées dans la 
mise en œuvre de la feuille de 
route. 
Il a été noté que les délais 
fixés pour finaliser le cadre 
réglementaire, déployer les 
infrastructures nécessaires 
ainsi que former les acteurs 
accompagnant cette transition 
ont été respectés.
Les représentants des secteurs 
concernés ont également 
apporté leurs contributions en 
identifiant les points nécessitant 
des arbitrages pour accélérer la 
réalisation des objectifs fixés. 

De plus, une campagne 
nationale de sensibilisation 
sera prochainement lancée pour 
encourager les commerçants 
ainsi que les consommateurs 
à adopter massivement ces 
nouveaux outils de paiement.
Un impact positif attendu sur 

l’économie nationale
Dans son discours liminaire, M. 
Aziz Fayed a salué l’engagement 
collectif des différents 
intervenants. 
Il a mis en avant l’importance 
d’une coordination 
intersectorielle renforcée pour 
moderniser l’infrastructure des 
systèmes de paiement et élargir 
l’accès aux outils électroniques 
au profit des utilisateurs des 
services bancaires.
Le ministre a également souligné 
les retombées positives attendues 
de cette initiative, notamment :
•La lutte contre l’économie 
informelle grâce à une meilleure 
traçabilité des transactions 

financières.
•L’alignement du système 
financier national sur les normes 
internationales, notamment 
en matière de lutte contre le 
blanchiment d’argent et le 
financement du terrorisme.
•Un gain de temps et d’efficacité 
pour les commerçants ainsi que 
les consommateurs.

Une initiative structurante 
pour l’avenir

En clôturant la réunion, le 
ministre des Finances a réitéré 
l’importance de respecter les 
échéances fixées pour garantir le 
déploiement effectif des moyens 
de paiement électroniques dès 
début 2025. 
Il a également appelé tous les 
acteurs impliqués à anticiper les 
éventuels obstacles et à renforcer 
la collaboration pour assurer 
le succès de cette transition 
numérique, un pilier essentiel 
pour la modernisation de 
l’économie nationale.

Algérie Poste vient de lever 
la limitation du montant 
des virements compte à 

compte effectués via les chèques 
CCP. Longtemps limité à un 
plafond journalier de 200 000,00 
DA, ce service, disponible dans 
tous les bureaux de poste, permet 
désormais des transferts sans 
restriction de montant.
Dans une annonce récente publiée 
sur sa page Facebook officielle, 
Algérie Poste a annoncé cette 
bonne nouvelle qui répond aux 
attentes des utilisateurs de ses 
services. Dorénavant, les usagers 
peuvent effectuer des virements 
du montant de leur choix en se 

présentant simplement au guichet, 
munis d’un chèque postal rempli 
et d’une pièce d’identité.
Des transferts illimités : Algérie 

Poste lève le plafond des 
virements par chèque postal

Algérie Poste assouplit les 
virements par chèque postal entre 
comptes courant en éliminant le 
plafond journalier fixé. Facilitant 
ainsi les transactions de fonds.  
Toutefois, les conditions pour 
effectuer un virement au moyen 
d’un chèque postal restent 
inchangées. Voici les principales 
règles à respecter pour bénéficier 
de ce service.
Quelles sont les conditions pour 

effectuer un virement 
par chèque postal ?

Le virement par chèque postal 
s’effectue instantanément au 
niveau du guichet du bureau de 
poste. Lors de la saisie du chèque, 
le compte CCP de l’ordonnateur 
sera débité du montant à transférer 
(sous réserve que le solde 
disponible soit suffisant).
Pour cela, il faut se munir d’une 
pièce d’identité valide et présenter 
un chèque postal correctement 
rempli, sans ratures. Il faut y 
indiquer :
•Le montant du virement en 
chiffres et en lettres ;
•Le nom et prénom (ou raison 

sociale) du bénéficiaire :
•Le numéro de compte CCP et la 
clé du bénéficiaire ;
•Le motif du virement au verso 
(ex. : personnel, facture, achat, 
pension, etc.) ;
•La date et le lieu d’émission du 
chèque ;
•La signature du donneur d’ordre ;

Algérie Poste : 
comment éviter le rejet d’un 

virement ?
Il peut arriver que certaines 
opérations de virement par chèque 
postal soient rejetées. Plusieurs 
raisons peuvent expliquer ce refus. 
Les voici :
•Signature non conforme sur le 

chèque ;
•Compte CCP du donneur d’ordre 
bloqué ;
•Compte CCP du bénéficiaire 
inexistant ;
•Clé CCP erronée ;
•Provision insuffisante sur le 
compte CCP de l’ordonnateur ;
En somme, Algérie Poste ajuste 
conditions des virements par 
chèque postal pour offrir une plus 
grande flexibilité et la possibilité 
d’effectuer des transferts sans 
restriction de montant. Ce 
changement répond aux besoins 
des utilisateurs de ses services, 
tout en maintenant la simplicité et 
la sécurité des opérations.



ANNABA / COMMUNE DE CHETAÏBI
Le wali effectue une visite de terrain : 

Préparations en vue de la saison estivale 2025

ANNABA / DÉPISTAGE PRÉCOCE DU SIDA
La clinique ‘’Larbi Khrouf’’ ouvre ses portes pour une campagne 

de sensibilisation

Dans le cadre des 
préparations pour la 
saison estivale 2025 et 

du suivi des différents travaux 
d’aménagement en cours, le 
wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, accompagné du P/
APW, a effectué une visite 
de terrain à la commune de 
Chetaïbi. 
Cette visite a permis d’évaluer 
l’avancement des travaux de 
plusieurs projets essentiels 
pour améliorer l’accueil des 

estivants.
Parmi les projets examinés par 
le wali, figurent la réhabilitation 
de la corniche de Chetaïbi, avec 
pour objectif de moderniser 
et d’embellir cet espace pour 
accueillir les estivants dans de 
bonnes conditions.
La rénovation de l’avenue 
longeant la plage du centre de 
Chetaïbi, pour faciliter l’accès 
aux vacanciers.
L’aménagement de la place 
publique, pour offrir un espace 
convivial aux familles et aux 

visiteurs.
Le port de pêche, qui fait l’objet 
de plusieurs travaux.
Le wali a insisté sur la nécessité 
pour le bureau d’études 
de proposer des solutions 
d’aménagement modernes pour 
apporter une touche esthétique 
et contemporaine à la corniche 
de Chetaïbi, et particulièrement 
sur le respect strict des délais 
contractuels pour l’achèvement 
des travaux et un suivi constant 
sur le terrain afin que la wilaya 
d’Annaba soit prête à accueillir 

les estivants sous son meilleur 
jour.
La visite du port de pêche a été 
particulièrement bien accueillie 
par les habitants de Chetaïbi, 
notamment les professionnels 
de la pêche. Le wali a inspecté le 
projet de réalisation du marché 
de gros pour les produits de 
la pêche, dont la première 
phase concernant la structure 
du bâtiment est déjà achevée. 
Les travaux d’aménagement 
extérieur et d’installation 
des systèmes de réfrigération 

débuteront en 2025, afin de 
rendre le marché opérationnel.
Il a également visité l’abri de 
réparation des filets et constaté 
l’avancée des travaux relatifs à 
l’installation de quais flottants, 
augmentant ainsi la capacité 
d’accueil du port.
Enfin, le wali a souligné 
l’importance d’aménager la 
zone de La Calanque pour offrir 
aux visiteurs et touristes une 
expérience optimale à Chetaïbi.

Face à la persistance du 
sida comme défi majeur de 
santé publique, la clinique 

polyvalente ‘’Larbi Khrouf’’ 
organise une journée ‘’Portes 
ouvertes’’ accompagnée d’une 
campagne de sensibilisation 
dédiée au dépistage précoce 
duSida VIH. L’événement, ouvert 
à tous, se veut une occasion 
de rapprocher les citoyens 
des mesures de prévention et 
d’information tout en offrant un 
accès gratuit et confidentiel à 
des tests de dépistage.L’objectif 
principal de cette initiative est 
de lever les tabous, lutter contre 
les idées reçues et rappeler 
l’importance du dépistage 
précoce. Bien qu’aujourd’hui, 
les traitements permettent de 
vivre avec le VIH, une prise en 
charge tardive reste un frein 
majeur. « Plus le dépistage est 
réalisé précocement, plus les 
traitements sont efficaces, et 
cela peut réellement changer 

la vie des patients », affirme un 
médecin de la clinique.Durant 
la journée ‘’ Portes ouvertes’’, 
les participants pourront accéder 
à un ensemble de services 
à savoir, tests de dépistage 
gratuits et anonymes, réalisés 
dans un cadre bienveillant par 

des professionnels de la santé, 
bénéficier d’informations et 
d’échanges avec des spécialistes 
pour répondre aux interrogations 
sur les modes de transmission, 
les moyens de prévention et 
l’importance des gestes de 
protection, enfin avoir accès à 

des supports pédagogiques pour 
mieux comprendre l’infection 
et combattre les fausses 
interprétations qui entourent le 
VIH/sida.
Les équipes médicales mettront 
un point d’honneur à créer un 
environnement de confiance 

et d’écoute, garantissant un 
accompagnement adapté à 
chacun. « Nous voulons montrer 
que le dépistage n’est pas un 
acte de méfiance, mais un geste 
de responsabilité pour soi-même 
et pour les autres », ajoute un 
intervenant.
Cette journée vise 
particulièrement les jeunes, 
souvent plus exposés, mais 
aussi toutes les catégories de 
la population désireuses de 
s’informer ou de se faire dépister 
sans crainte ni jugement. Les 
organisateurs insistent sur 
la nécessité de sensibiliser 
massivement afin de briser le 
silence qui, parfois, freine les 
actions de prévention.
La clinique ‘’Larbi Khrouf’’ 
appelle les citoyens à participer, 
rappelant que le dépistage 
précoce est la clé pour sauver des 
vies et offrir un avenir plus serein 
à ceux qui en ont besoin.

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / NARCOTRAFIC
Démantèlement d’un réseau 

de trafiquants de drogue
Plus d’un kilo de cocaïnesaisi

ANNABA / ZONE INDUSTRIELLE 
AÏN EL SAÏD

Lancement des travaux 
de raccordement en fibre optique

ANNABA / EL-BOUNI
La 3ème sûreté urbaine intensifie 

ses efforts de lutte contre 
la criminalité

ANNABA / EL HADJAR
Le manque d’hygiène dans 

les fast-foods de la rue Émir 
Abdelkader inquiète les citoyens

La lutte contre le trafic de drogue 
continue de porter ses fruits à 
Annaba. La semaine dernière, la 

section régionale de lutte contre le trafic 
illicite de drogues a frappé un grand 
coup en procédant audémantèlement 
d’un réseau criminel organisé, spécialisé 
dans la vente de cocaïne. L’opération, 
menée avec succès par les services de 
sécurité, a conduit à l’arrestation de 
trois (3) individus, âgés entre 34 et 40 
ans, impliqués dans la distribution de 
substances psychotropes à grande échelle.
Les autorités ont saisi un (1) kilogramme 
et 150 grammes de cocaïne, en plus de 
deux téléphones portables, une somme 
d’argent résultant des ventes illicites, 
ainsi qu’un véhicule utilisé pour le 

transport des drogues. Ce réseau, dont 
les ramifications s’étendaient à plusieurs 
wilayas, a ainsi été neutralisé grâce à la 
vigilance des forces de l’ordre.
Les trois mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république près 
le tribunal d’El-Hadjar, le 16 décembre 
2024, pour possession, stockage, transport 
et vente de drogues dures dans le cadre 
d’une organisation criminelle.
Cette saisie constitue un nouveau succès 
dans la lutte contre les narcotrafiquants, 
un fléau qui ne cesse de ronger les 
fondements de la société. Les autorités 
réitèrent leur engagement à poursuivre 
sans relâche la lutte contre ce phénomène, 
afin de protéger les citoyens et de 
préserver la sécurité publique.

Dans le cadre du développement 
des infrastructures numériques 
et industrielles, une visite de 

terrain a été organisée récemment. Cette 
sortie a réuni le directeur de l’urbanisme, 
de l’architecture et de la construction 
de la wilaya d’Annaba, accompagné 
dudirecteur de l’industrie ainsi que celui 
d’Algérie Télécom.
L’objectif principal de cette visite était de 
superviser le lancement des travaux de 
raccordement en fibre optique de la zone 
industrielle. Ce projet, qui représente 
la dernière tranche du programme, 
est placé sous la responsabilité de la 
direction de l’urbanisme, de l’architecture 
et de la construction de la wilaya.Ce 
raccordement en fibre optique constitue 
une avancée majeure pour l’amélioration 
de la connectivité dans la région. Il vise 
non seulement à renforcer l’attractivité de 
la zone industrielle, mais aussi à soutenir 
le développement économique local 
en facilitant l’accès aux technologies 
de pointe pour les entreprises et les 
investisseurs. Grâce à ces efforts conjoints 
entre les secteurs de l’urbanisme, de 

l’industrie et des télécommunications, la 
zone industrielle d’Aïn El Saïd devrait 
bientôt bénéficier d’un réseau à haut débit 
répondant aux exigences des activités 
économiques modernes.
Les responsables présents ont exprimé 
leur satisfaction quant à la coordination 
efficace entre les différents acteurs 
du projet. Ils ont également souligné 
l’importance de respecter les délais fixés 
pour assurer une mise en service rapide 
du réseau.

Dans le cadre de ses actions 
continues pour garantir la sécurité 
des citoyens et lutter contre toutes 

les formes de criminalité, la 3ème sûreté 
urbaine d’El-Bouni a mené plusieurs 
opérations fructueuses, permettant 
l’arrestation de onze (11) individus, 
dont plusieurs étaient recherchés par les 
autorités judiciaires.
Parmi les personnes arrêtées, cinq étaient 
en fuite, faisant l’objet d’un mandat 
d’amener délivrés par les juridictions 
compétentes. Cinq (5) autres individus 
ont été appréhendés pour leur implication 
présumée dans des affaires de possession 
de drogues et de substances psychotropes. 
Un dernier suspect a été arrêté dans 
le cadre d’une enquête sur un vol de 
téléphone portable.
Lors de cette opération, les forces de 
l’ordre ont également saisi une quantité 
importante de drogues et de substances 
psychotropes, contribuant ainsi à affaiblir 
les réseaux de trafic de drogue dans la 
région.Cette intervention s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par la Sûreté 
de la wilaya d’Annaba, qui réaffirme 
son engagement à lutter contre toutes les 
formes de criminalité, notamment le trafic 
de drogue, les vols et les autres délits 

affectant la sécurité et le bien-être des 
citoyens. La police continue de renforcer 
sa présence sur le terrain, multipliant les 
opérations de prévention et d’intervention 
pour garantir une sécurité optimale dans 
la wilaya.

Les habitants d’El Hadjar expriment 
de plus en plus leur inquiétude face 
à l’état déplorable de l’hygiène 

dans plusieurs fast-foods, situés sur la rue 
‘’Emir Abdelkader’’. Ces établissements 
de restauration rapide, très fréquentés 
par les jeunes, ne respectent pas toujours 
les normes sanitaires exigées, mettant en 
danger la santé des consommateurs.
Des témoignages rapportent des 
conditions préoccupantes : ustensiles 
mal entretenus, stockage inadéquat des 

aliments, et manque d’hygiène dans les 
locaux. « La propreté laisse vraiment à 
désirer dans certains fast-foods. Il est 
urgent que les autorités agissent avant 
que ne surviennent des cas d’intoxication 
alimentaire exposant la santé des 
consommateurs à des complications», 
déclare un habitant. 
Face à cette situation, les citoyens 
demandent une intervention urgente des 
services de la Direction du Commerce 
pour des inspections.

S.Y

S.Y
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ANNABA / INAPI : 
Le projet ‘’ReadRob’’ un projet innovant à l’honneur de la 

14ème édition du salon national de l’innovation

À l’occasion de la 
journée mondiale de 
l’innovation, l’université 

Badji Mokhtar d’Annaba a pris 
part à la 14ᵉ édition du salon 
national de l’innovation, organisé 
par l’institut national algérien 
de la propriété in-dustrielle 
(INAPI). L’événement, tenu à 
l’université de Constantine 3 
Sa-lah Boubnider, a été marqué 
par la présentation de projets 
d’exception visait à promouvoir 
la créativité et le développement 
technologique en Algérie. 
L’université d’Annaba s’est 
distinguée par le projet ReadRob, 
une innovation remarquable 

développée par Aymen Mouffok, 
étudiant en informatique, sous 
la direction des professeurs 
Mohamed Amine Yaacoubi et 
Ahlam Melouah, du département 
d’informatique de la fa-culté de 
technologie.
Destiné principalement aux 
enfants, ce projet vise à 
faciliter la compré-hension et 
l’accompagnement de leurs 
émotions. Grâce à la reconnais-
sance faciale et à l’intelligence 
artificielle, il est capable de 
détecter les émotions à travers 
les expressions du visage, offrant 
ainsi un outil inno-vant pour 
l’éducation et le bien-être. Le 
projet a été enregistré officiel-

lement auprès de l’INAPI, 
consolidant sa position en tant 
qu’innovation brevetée.
Développé au sein de l’incubateur 
d’entreprises de l’université 
Badji Mokhtar et soutenu par 
le Laboratoire de recherche en 
informatique (LRI), le projet 
ReadRob illustre la capacité des 
jeunes chercheurs algé-riens à 
combiner innovation scientifique 
et esprit entrepreneurial.
En effet, ce succès témoigne 
de l’importance croissante 
des structures universitaires 
d’accompagnement, telles 
que les incubateurs et les la-
boratoires de recherche, dans 
l’émergence d’une culture de 

l’innovation en Algérie. En 
participant à ce salon, l’université  
d’Annaba confirme son rôle 
de leader dans la promotion 
des projets innovants et des 
solutions technologiques au 

service de la société. ReadRob, 
par son originalité et son utilité, 
symbolise une jeunesse créative, 
prête à rele-ver les défis de 
demain grâce aux nouvelles 
technologies.

S.Y

ANNABA / PROJET DE PROTECTION DE L’ENVIRONNEMENT : 
Organisation d’un atelier de coordination pour le 

lancement de sentiers sous-marins

Lundi passé, la Maison 
de l’Environnement de 
la wilaya d’Annaba a 

organisé le deuxième atelier 
d’information et de coordination 
pour préparer la création de 
sentiers sous-marins dans la 
région. Ce projet, initié par le 
ministère de l’Environnement et 
de la Qualité de vie, s’inscrit dans 
le cadre du programme national 
de protection de l’environnement 
et de la biodiversité du littoral 
algérien. L’atelier a réuni un 
large éven-tail d’acteurs issus de 

différents secteurs, témoignant de 
l’importance et de l’envergure de 
ce projet ambitieux. Ont pris part 
à cet évènement Le ministère de 
l’Environnement et de la Qualité 
de vie, la Direction générale de 
la conservation nationale du 
littoral, avec les représentants 
des stations d’Annaba et de 
Skikda, l’Institut national des 
formations environnementales 
et sa structure affiliée, ainsi que 
la Maison de l’Environnement 
d’Annaba.
L’atelier a été suivi d’une visite 
de terrain pour inspecter le 

site prévu pour le sentier sous-
marin, ainsi que les environs. 
Cette sortie visait à évaluer 
les conditions du milieu marin 
et à identi-fier les meilleures 
pratiques pour intégrer ce projet 
dans une démarche durable. 
La création de sentiers sous-
marins s’inscrit dans une double 
démarche à savoir préserver la 
biodiversité marine tout en valo-
risant les richesses naturelles 
du littoral algérien. Ces sentiers 
offriront une opportunité unique 
de sensibilisation et d’éducation 
environnementale, tout en 

constituant une attrac-tion pour 
les amateurs de plongée et les 
visiteurs de la région.
Les prochaines étapes inclueront 
la mise en œuvre des recom-
mandations issues de cet atelier 

et le lancement des travaux de 
terrain début 2025. Ce projet 
promet de positionner Annaba 
comme un modèle en matière de 
gestion durable des res-sources 
marines.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / OPGI : 
Distribution des dernières mises en demeure 

avant poursuites judiciaires

Sur instruction du directeur 
général de l’office de 
promotion et de ges-tion 

immobilière (OPGI) de la wilaya 

d’Annaba, et sous la conduite 

du responsable de l’unité de 

Kalitoussa, il a été procédé à 

la distribution de la troisième 
et dernière mise en demeure 
visant à régulariser la si-tuation 
des locataires en défaut de 
paiement des logements et 
locaux commerciaux relevant 
des cités  résidentielles de l’unité 
de Kalitoussa.
Cette étape, considérée comme 

ultime avant l’engagement de 
procé-dures judiciaires, s’inscrit 
dans le cadre des mesures 
nécessaires pour assurer le 
respect des obligations locatives. 
L’opération s’est déroulée en 
présence des employés de l’unité 
de Kalitoussa, garantissant le 
bon déroulement de l’opération. 

Cette initiative s’aligne avec les 
efforts dé-ployés par l’OPGI pour 
réguler les impayés et maintenir 
un fonctionne-ment équilibré des 
infrastructures gérées.
L’administration a tenu à 
rappeler que cette procédure 
vise avant tout à encourager les 
locataires concernés à régulariser 

leur situation dans les délais 
impartis, afin d’éviter tout 
recours judiciaire ultérieur.

S.Y

ANNABA / CIRCULATION ROUTIÈRE : 
Embouteillages à El Hadjar : Les travaux de 

chaussée paralysent la circulation

Depuis des mois, la 
commune d’El Hadjar 
fait face à d’impor-

tants embouteillages en raison 
de travaux de réfection des 
chaussées. Ces travaux, bien 
que nécessaires pour améliorer 

l’état des routes, provoquent une 
congestion sévère, notam-ment 
aux heures de pointe, affectant 
le quotidien des habitants et des 
automobilistes. La circulation 
devient presque impossible par 
moments. Les automobilistes, 
pris au piège de longues files 

d’attente, ont exprimé leur 
frustration face à l’absence d’une 
gestion efficace de la circulation 
pendant ces travaux.
« Il nous faut parfois plus d’une 
heure pour parcourir une dis-
tance de quelques kilomètres 
seulement », témoigne un habi-

tant d’El Hadjar. « Ces travaux 
sont importants, mais nous au-
rions souhaité une meilleure 
planification pour limiter les 
désa-gréments ».
Certaines voix se sont élevées 
également pour demander 
une meilleure communication 

concernant l’avancement des 
travaux, afin que les citoyens 
puissent mieux organiser leurs 
déplace-ments. En attendant, le 
trafic routier continue avec ses 
pertur-bations et les habitants 
espèrent une fin rapide de cette 
pro-blématique. 

Sihem.Ferdjallah



Mayotte dévasté par un cyclone 
Premières évacuations, Macron sur place 

“dans les prochains jours”

Canada 
La vice-Première ministre démissionne suite à son désaccord 

avec Trudeau concernant les droits de douane de Trump

Saint-Denis de la Réunion, 
France: Plus de deux jours 
après le passage dévastateur 

et meurtrier du cyclone Chido, les 
secours s’organisent pour retrouver 
des survivants dans les décombres 
à Mayotte, archipel meurtri où les 
premières évacuations ont eu lieu 
lundi et où Emmanuel Macron, qui 
va décréter “un deuil national”, se 
rendra “dans les prochains jours”.
“Il s’agit de faire face aux urgences 
et de commencer à préparer 
l’avenir”, a dit le président sur X 
après une réunion gouvernementale 
de crise. “Face à cette tragédie 
qui bouleverse chacun de nous, je 
décréterai un deuil national”, a-t-il 
ajouté.
Les autorités ont effectué lundi 
soir “25 premières évacuations” 
de patients vers La Réunion, a 
annoncé la ministre de la Santé 
démissionnaire Geneviève 
Darrieussecq à l’AFP.
“L’île est complètement dévastée. 

L’habitat précaire, les bidonvilles, il 
n’en reste plus rien”, a déclaré lundi 
soir le ministre démissionnaire de 
l’Intérieur Bruno Retailleau, de 
retour à la Réunion après une visite 
“au coeur du désastre” à Mayotte, 
au côté notamment de son collègue 
des Outre-mer François-Noël 
Buffet.
Les autorités redoutent “plusieurs 
centaines” de morts, peut-être 

“quelques milliers”, mais M. 
Retailleau s’est refusé à tout 
“pronostic”, soulignant qu’il 
“faudra des jours et des jours” 
avant d’avoir un réel bilan.
Le décompte est compliqué par 
le fait que Mayotte, est une terre 
de forte tradition musulmane et 
que, selon les rites de l’islam, 
de nombreux défunts ont 
vraisemblablement été enterrés 

dans les 24 heures suivant leur 
décès.
-“Bidonvilles couchés”
Pour l’heure, les autorités 
dénombrent officiellement 21 
morts à l’hôpital et le préfet local 
a mis sur pied une “mission de 
recherche des morts”.
“Tous les bidonvilles sont couchés, 
ce qui laisse augurer un nombre 
considérable de victimes”, a 
commenté auprès de l’AFP une 
source proche des autorités.
Mayotte, département le plus 
pauvre de France compte 
officiellement 320.000 habitants, 
“mais on estime qu’il y a 100.000 à 
200.000 personnes de plus, compte 
tenu de l’immigration illégale”, 
a ajouté cette source, qui estime 
que peu d’habitants en situation 
irrégulière ont rejoint les centres 
d’hébergement avant le passage du 
cyclone, “sans doute de peur d’être 
contrôlés”.
Devant les députés, le ministre 

démissionnaire de l’Economie 
Antoine Armand s’est, lui, engagé 
à présenter des mesures “pour 
assurer la continuité de l’Etat et 
venir en aide le plus vite possible” 
aux Mahorais.
La priorité, a insisté Bruno 
Retailleau lundi soir, consiste à 
répondre aux “besoins vitaux” en 
“eau et nourriture”.
A cet égard, 50% de l’eau courante 
sera rétablie dans les 48 heures, 
assurent ses services.
“On est complètement coupé du 
monde”, témoigne Antoy Abdallah, 
34 ans, un habitant de Tsoundzou. 
“On commence à manquer d’eau. 
Dans le sud, il n’y a plus d’eau 
courante depuis cinq jours”, se 
désole-t-il.
La situation du système de soins 
est “très dégradée” avec un hôpital 
“très endommagé” et des centres 
médicaux “inopérants”, a déclaré 
Geneviève Darrieussecq.

ChrystiaFreeland, vice-
Première ministre du 
Canada, a annoncé sa 

démission du gouvernement, en 
raison de désaccords avec Justin 
Trudeau concernant les menaces 
de Donald Trump d’imposer des 
droits de douane de 25 % sur tous 
les produits canadiens.
« Nous nous trouvions en désaccord 
sur la meilleure voie à suivre pour le 
Canada », a écrit ChrystiaFreeland, 
également ministre des Finances, 
dans sa lettre de démission adressée 
au Premier ministre canadien et 
diffusée sur X.
« Aujourd’hui, notre pays est 
confronté à un grand défi. La 
nouvelle administration américaine 

poursuit une politique de 
nationalisme économique agressif 
», explique-t-elle encore.
« Pour être efficace, un ministre 
doit parler au nom du Premier 
ministre et avec toute sa confiance 
(...) Vous avez clairement indiqué 
que je ne possédais plus cette 
confiance de façon crédible et 
que je ne possédais plus l’autorité 
qui l’accompagne », écrit encore 
ChrystiaFreeland, qui a longtemps 
fait partie de la garde rapprochée 
de Justin Trudeau.
Elle a occupé plusieurs portefeuilles 
ministériels depuis l’arrivée de 
Justin Trudeau au pouvoir en 2015. 
Elle précise qu’un « autre poste au 
sein du Cabinet » lui a été proposé 

vendredi.
« J’ai conclu qu’à mes yeux, la 
seule voie honnête et viable est de 
démissionner », dit-elle.
De 2015 à 2017, Mme Freeland 
a été ministre du Commerce 
international du Canada et a 
supervisé la négociation de l’accord 
de libre-échange entre le Canada et 
l’Union européenne, le CETA. Elle 
a ensuite été ministre des Affaires 
étrangères de 2017 à 2019, avant 
de devenir vice-Première ministre 
et ministre des Finances.
Le Canada est sous le choc depuis 
l’annonce, il y a deux semaines, 
par le président élu Donald Trump, 
de son intention d’augmenter les 
droits de douane avec ses voisins.

Le Canada a pour premier 
partenaire les États-Unis, vers 

lesquels partent 75 % de ses 
exportations.

Le ministre britannique 
des Affaires étrangères, 
David Lammy, a annoncé 

que Londres avait envoyé une 
délégation officielle pour rencontrer 
les nouvelles autorités intérimaires 
en Syrie, dirigées par le groupe 
islamiste radical HTS après la chute 
de Bachar al-Assad.
« Je peux confirmer aujourd’hui que 
nous avons envoyé une délégation 
de hauts responsables britanniques 
à Damas pour une réunion avec 
les nouvelles autorités syriennes 
intérimaires et des membres de la 
société civile », a déclaré le chef de 
la diplomatie lors d’une conférence 
de presse à Londres.

David Lammy a également indiqué 
que le Royaume-Uni soutiendrait 
« un processus politique transitoire 

inclusif, mené par la Syrie et qui lui 
appartiendra ».
Le 8 décembre, une coalition de 

groupes rebelles menée par des 
islamistes radicaux s’est emparée 
de la capitale, Damas, après une 
offensive éclair menée depuis le 
nord du pays.
Les nouvelles autorités syriennes 
s’emploient à rassurer les capitales 
étrangères, qui prennent peu à peu 
contact avec leurs dirigeants, dont 
Abou Mohammad al-Jolani, le 
chef de HTS, qui se fait désormais 
appeler par son vrai nom, Ahmad al-
Chareh.
Samedi, les États-Unis ont annoncé 
avoir établi un « contact direct » 
avec HTS.
Dimanche, le ministre britannique 
des Affaires étrangères a annoncé à 

son tour que le Royaume-Uni avait 
des « contacts diplomatiques » avec 
ce groupe.
HTS « reste une organisation 
terroriste interdite au Royaume-
Uni mais nous pouvons avoir 
des contacts diplomatiques, donc 
nous les avons », a-t-il déclaré, 
afin d’assurer notamment la mise 
en place d’un « gouvernement 
représentatif » et la sécurisation des 
stocks d’armes chimiques en Syrie.
Londres a aussi annoncé débloquer 
50 millions de livres (60,1 millions 
d’euros) pour venir en aide aux « 
Syriens les plus vulnérables » en 
Syrie, au Liban et en Jordanie.
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Une délégation officielle britannique se trouve à Damas 
pour rencontrer les nouvelles autorités syriennes



Soudan

l’UE sanctionne quatre nouveaux responsables 
de l’armée et des FSR

aSie : 

la Turquie se dit «prête» à fournir de l’aide militaire 
au nouveau gouvernement

l’Ukraine revendique l’assassinat d’un haut responsable de 
l’armée russe dans une explosion à Moscou

L’Union européenne 
accentue la pression 
sur les responsables de 

la guerre au Soudan. Ce lundi 
16 décembre, Bruxelles a ajouté 
les noms de quatre nouveaux 

individus à sa liste des personnes 
placées sous sanctions. Tenus 
pour « responsables d’activités 
compromettant la stabilité et la 
transition politique du Soudan », 
ils font l’objet d’une interdiction 

de pénétrer sur le territoire 
européen, d’un gel de leurs avoirs, 
et d’une interdiction de leur 
fournir des fonds  , selon RFI. 

Le plus connu des quatre 
nouveaux responsables soudanais 
placés sous sanctions de l’Union 
européenne s’appelle Salah Gosh. 
Ancien directeur des services de 
renseignements et de sécurité sous 
la présidence d’Omar el-Béchir, il 
s’agit d’une figure de premier plan 
qui compte parmi les éléments 
les plus durs de l’ancien régime. 
Si ses apparitions publiques sont 
rares, Salah Gosh - qui fait déjà 
l’objet de sanctions américaines 
depuis un an - reste actif et est 
considéré comme le cerveau de 

nombreuses opérations menées 
par les forces armées soudanaises. 
Parmi les autres individus dans 
le collimateur de l’UE figure 
d’abord Mohamed Ali Ahmed 
Subir, un commandant de haut 
rang de l’armée soudanaise qui est 
aussi directeur du renseignement 
militaire. Comme Salah Gosh, lui 
aussi est accusé d’avoir participé 
à l’élaboration d’actions conduites 
par les hommes du général Abdel 
Fattah al-Buhrane. 
Quatre nouveaux noms qui portent 
à dix le nombre de Soudanais 
sanctionnés par l’UE
Viennent ensuite deux 
responsables des Forces de 
soutien rapide (FSR) du général 
Mohamed Hamdane Daglo dit 

Hemedti. Vice-gouverneur d’une 
province du Darfour au début 
de la guerre, Tijani Karshom 
est notamment accusé d’avoir 
participé à l’attaque de la ville 
d’el-Geneina, la capitale du 
Darfour occidental, en juin 2023, 
dans laquelle des centaines de 
civils de la tribu Massalit ont 
été massacrés. Enfin le général 
Osman Mohamed Hamid est 
quant à lui le chef des opérations 
des FSR depuis le début de la 
guerre, en avril 2023.
Ces nouvelles sanctions de 
l’UE portent à dix le nombre de 
Soudanais placés sous sanctions 
européennes pour leur rôle dans 
le conflit au Soudan. La liste 
comprend également six entités. 

Un séisme de magnitude 
7,3 a frappé le Vanuatu, 
causant d’importants 

dégâts, des victimes et une brève 
alerte au tsunami dans cet archipel 
du Pacifique particulièrement 
vulnérable aux catastrophes 
naturelles , selon RFI.
L’épicentre de ce séisme détecté 
à 12h47 locales (01h47 GMT) a 
été enregistré à une profondeur 
de 43 kilomètres dans la mer, à 
seulement 30 kilomètres à l’ouest 
de la capitale de cette nation 
insulaire, selon l’Institut d’études 
géologiques des États-Unis 
(USGS), déclenchant une alerte 
au tsunami.
« Des vagues de tsunami ont 
été observées », a indiqué dans 

un bulletin le Pacific Tsunami 
Warning Center (PTWC). Ce 
dernier avait dit dans un premier 
temps redouter l’arrivée de 
lames allant jusqu’à un mètre de 
haut le long de certaines côtes 
du Vanuatu, avant de lever son 
alerte.
Michael Thompson, qui vit 
dans la zone, a indiqué à l’AFP 
avoir vu des corps sans vie dans 
les rues la capitale Port-Vila. 
Il a fait état de ponts effondrés 
et de glissements de terrain 
provoqués par le séisme. Selon 
les images qu’il a publié en 
ligne, le tremblement de terre a 
endommagé le bâtiment abritant 
les ambassades américaine et 
française à Port-Vila.

Le séisme a renversé un pilier 
en béton, fissuré un mur et 
déformé des fenêtres dans le 
bâtiment, qui abrite également 
les représentations diplomatiques 
d’autres pays dont la Nouvelle-
Zélande, toujours selon les 
images partagées sur les réseaux 
sociaux.
Les tremblements de terre 
sont fréquents au Vanuatu, un 
archipel de basse altitude de 320 
000 habitants qui chevauche 
la ceinture de feu sismique du 
Pacifique, un arc d’activité 
tectonique intense qui s’étend 
de l’Asie du Sud-Est au Bassin 
Pacifique.
Vanuatu est classé parmi les 
pays les plus vulnérables aux 

catastrophes naturelles telles que 
les tremblements de terre, les 
dégâts causés par les tempêtes, 
les inondations et les tsunamis, 
selon le Rapport annuel sur les 
risques mondiaux.

Des vagues bien moindres 
(d’environ 30 centimètres selon 
le PTWC), étaient également 
redoutées aux Fidji, à Kiribati, 
en Nouvelle-Calédonie, aux îles 
Salomon et à Tuvalu.

Un haut responsable de 
l’armée russe a été tué 
dans l’explosion, survenue 

mardi 17 décembre au matin, près 
d’un immeuble résidentiel dans le 
sud-est de Moscou, a annoncé le 
Comité d’enquête russe, chargé des 
principales investigations dans le 
pays. Un assassinat revendiqué par 
les services de sécurité ukrainiens , 
selon RFI.
« Un engin explosif, déposé dans une 
trottinette garée près de l’entrée d’un 
immeuble résidentiel, a été activé 
le 17 décembre dans la matinée 
sur l’avenue Riazanski à Moscou 
», a indiqué le Comité d’enquête 
russe dans un communiqué. « Le 
commandant des forces russes de 
défense radionucléaire, chimique 
et biologique, Igor Kirillov, et son 
adjoint ont été tués » à la suite de 

l’explosion, selon la même source.
L’entrée de l’immeuble a été 
gravement endommagée et les 
vitres de plusieurs appartements 
ont été brisées, selon des images 
publiées par des médias russes. 
« Une enquête criminelle pour 
assassinat des deux militaires à 
Moscou a été ouverte », selon le 
Comité d’enquête russe.
Un assassinat revendiqué par le 
SBU
Les services de sécurité ukrainiens 
(SBU) ont rapidement revendiqué 
l’assassinat du général Igor Kirillov. 
« L’attentat à la bombe perpétré 
aujourd’hui contre le lieutenant-
général Igor Kirillov, commandant 
des troupes de défense radiologique, 
chimique et biologique des forces 
armées russes, est une opération 
spéciale du SBU », a affirmé une 

source au sein du SBU.
Des enquêteurs ont été dépêchés 
sur les lieux et des examens sont 
en cours pour établir « toutes les 
circonstances » de l’incident, selon 
la même source.
« Un crime sans précédent a été 
commis à Moscou », a réagi le 
quotidien russe Kommersant sur 
son site. Le général Kirillov « 
n’était pas le chef le plus important 
participant à l’opération spéciale 
russe » en Ukraine, estime le 
journal. « Mais c’est lui qui a 
parlé, lors de ses briefings, des 
laboratoires d’armes biologiques 
américains en Ukraine », dont 
Moscou accusait Washington, 
rappelle Kommersant, en affirmant 
que les services spéciaux ukrainiens 
seraient derrière cet assassinat.
Le commandant des forces russes 

de défense radionucléaire, chimique 
et biologique, Igor Kirillov, ici en 
2018, a été tué dans une explosion à 
Moscou ce 17 décembre 2024. AFP 
- AFPTV
La porte-parole de la diplomatie 
russe, Maria Zakharova, a déploré, 
elle, sur Telegram la perte d’un 
général « intrépide, qui ne s’est 

jamais caché derrière le dos des 
autres », en luttant « pour la Patrie 
et pour la vérité ». Pour sa part, 
le vice-président du Conseil de 
la Fédération, Chambre haute 
du Parlement russe, Konstantin 
Kossatchev, a promis sur Telegram 
que « les assassins seront punis. 
Sans aucun doute et sans pitié ».
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Verts :
La valeur marchande de Hadj Moussa fait un énorme 

bon en avant

EN :
Cherki a un penchant pour l’Algérie

Beaumelle :
« Je pars avec le sentiment du devoir accompli »

Anis Hadj Moussa 
connaît une ascension 
fulgurante depuis sa 

signature à Feyenoord Rotterdam 
cet été, avec une explosion de 
sa valeur marchande qui a été 
multipliée par six en seulement 
quelques mois.
Selon un rapport du  site 
référence «Transfermarkt», 
spécialisé dans les transferts de 
joueurs, Hadj Moussa occupe 
désormais la tête des joueurs 
de la Eredivisie ayant vu leur 
valeur augmenter récemment. 
Sa valorisation atteint désormais 
12 millions d’euros, contre 
seulement 2 millions d’euros 
lors de son arrivée à Feyenoord 
l’été dernier.

L’évolution impressionnante de 
ce joueur, qui il y a deux ans 
évoluait en troisième division 
belge avec l’Olympic Charleroi, 
souligne son développement 
rapide. Aujourd’hui, il brille 
non seulement en Eredivisie, 
mais également en Ligue des 
champions, où il se distingue 
avec Feyenoord face aux 
meilleures équipes européennes.
Hadj Moussa est également 
reconnu comme l’une des 
meilleures recrues de la saison 
dans le championnat néerlandais. 
En effet, selon le spécialiste 
Naim Beneddra du célèbre 
média Goal, le Fennec figure 
parmi les quatre meilleures 
acquisitions de la saison, aux 

côtés de joueurs comme Hwang 
In-beom (Feyenoord), Troy 
Parrott (Alkmaar) et Ivan Perišić 
(PSV Eindhoven).
Le joueur algérien traverse 
une période brillante, étant 
élu meilleur joueur du mois 
de novembre de son équipe, 
grâce à ses performances 
exceptionnelles. Avec 6 buts 
et 2 passes décisives en 17 
matchs toutes compétitions 
confondues, il a accumulé 850 
minutes de jeu. Sa forme attirant 
l’attention de clubs prestigieux, 
comme l’AC Milan ou encore 
Arsenal, qui pourraient tenter 
de l’engager lors du prochain 
mercato hivernal.

La FAF qui a en un 
temps record convaincu 
plusieurs binationaux 

de porter les couleurs de la 
sélection algérienne, est sur le 
point de frapper un autre gros 
coup. D’après Margot Dumant, 
la journaliste de Canal +, Rayan 
Cherki aurait tranché en faveur 
de l’Algérie.
Pouvant jouer pour l’Algérie, la 
France et l’Italie le pays d’où est 
originaire son père, l’attaquant 
vedette de l’Olympique Lyonnais 
souhaiterait faire une faveur à 
sa maman qui aimerait le voir 
jouer pour l’Algérie, son pays 
d’origine. Dans son intervention 
dans l’émission dominicale 
Canal Football Club, avant-hier, 
Margot a donné des indications 
en ce sens : «A l’heure actuelle, 
la tendance, c’est l’Algérie. 
Il aimerait aussi faire plaisir 

à sa maman. Il y a un certain 
lobbying exercé par l’Olympique 
Lyonnais afin de le faire changer 
d’avis. Ç’a été le cas par le passé, 
comme avec Houssem Aouar ou 
Nabil Fekir, parce qu’il n’aurait 
pas la même valeur marchande 
s’il était international français 
ou international algérien, mais à 
l’heure actuelle, là aujourd’hui, 
s’il devait choisir, ce serait 
l’Algérie !».

La maman, les JO….
Alors que son père Fabio est 
l’interlocuteur de la FAF et 
échange régulièrement avec 
Walid Sadi, cela signifie que le 

père de Cherki serait favorable 
pour que son fiston porte les 
couleurs algériennes et non 
pas celles de l’Italie. Ce qui 
est certain donc, les parents de 
la star de l’OL sont tous deux 
favorables pour que le rejeton 
opte pour l’Algérie. Néanmoins 
un autre détail jouerait en faveur 
de l’Algérie. Il y a quelques 
mois, Rayan Cherki a vécu ce 
qu’il considère comme une 
grande injustice. Lui qui misait 
sur les Jeux olympiques de Paris 
pour rappeler à la France entière 
qu’il est bel et bien le nouveau 
Karim Benzema, a été touché 
dans son amour-propre, la faute à 
un entraineur Thierry Henry qui 
ne lui accordait pas sa confiance. 
Le champion du monde 1998 
lui préférait d’autres éléments, 
et le temps de jeu de Rayan 
Cherki dans cette compétition 

était famélique.  Cet épisode l’a 
marqué et l’a poussé à relancer 
les discussions entre son père 
et la FAF, qui étaient en stand-
by. C’est ainsi que les chances 
de le voir choisir l’Algérie ont 
sensiblement augmenté, rapporte 
un proche du dossier.

Un départ de l’OL
A 21 ans, Rayan Cherki vit un 
tournant de sa jeune carrière car 
s’il doit faire un choix pour la 
nationalité sportive, il est appelé 
en même temps à prendre une 
décision pour son avenir en club. 
Sanctionné d’une rétrogradation 
à titre conservatoire par la 
DNCG, l’OL devra rendre des 
comptes au gendarme financier 
du foot français en fin de saison. 
Cela passera par la vente d’au 
moins six joueurs dès cet hiver. 
Dans cette liste, Rayan Cherki 
est le joueur qui peut rapporter 

beaucoup d’argent à l’OL. 
Néanmoins, avec sa montée 
en puissance, ces dernières 
semaines, le club rhodanien s’est 
ravisé et cherche à conserver sa 
star, sauf que la position du joueur 
sème le trouble.  «Pour l’instant, 
il reste deux matchs et on verra à 
la fin de saison, si je suis encore 
là», a lâché, jeudi, Rayan Cherki 
au micro de Canal + après la 
victoire en Europa Ligue face 
à l’Eintracht Francfort. Il faut 
souligner qu’en quittant l’OL, il 
s’extirpera des mains d’un club 
réputé pour exercer une pression 
sur ses joueurs binationaux afin 
qu’ils choisissent la France plutôt 
qu’un autre pays. D’ailleurs, le 
fait qu’il temporise à rendre une 
réponse définitive à la FAF serait 
certainement lié à la prochaine 
décision qu’il prendra concernant 
son avenir en club, soutient-on.

Le départ de Patrice 
Beaumelle du Mouloudia 
d’Alger n’a laissé 

personne indifférent. Dans 
une déclaration poignante, 
l’entraîneur français, visiblement 
ému, a partagé ses adieux, mêlant 
fierté, gratitude et amour pour ce 
club qu’il considère désormais 
comme une famille.
L’émotion était palpable, sa voix 
parfois brisée par les larmes, 
alors qu’il revenait sur ses 
vingt mois à la tête du Doyen. 
«C’est un moment difficile 
pour moi de m’adresser à vous 
aujourd’hui», a-t-il commencé, 
les yeux rougis par l’émotion. 
«Je tiens déjà à vous dire un 
immense merci pour tous ces 

moments passés ensemble. Ç’a 
été intense, honnête, fait avec le 
cœur.» Il a évoqué la profondeur 
de l’aventure humaine qu’il a 
vécue, s’adressant tour à tour 
au président Hadj Redjem, à 
son staff, aux joueurs et aux 
supporters. Durant son discours, 
Beaumelle est revenu avec fierté 
sur les réalisations accomplies 
sous sa direction. «Pendant ces 
20 mois, on a vécu presque trois 
saisons pleines. La première 
s’est conclue par un objectif 
atteint : finir troisième et être sur 
le podium. La saison suivante 
restera gravée dans mon cœur 
avec ce titre de champion, un 
moment inoubliable.» Malgré 
son départ, il a souligné 

l’importance du travail accompli.  
«Je pars avec le sentiment du 
devoir accompli, pour avoir 
laissé un héritage. Je ne pars 
pas en laissant le chaos. La 
machine est en route, et je crois 
que cette équipe peut continuer à 
grandir. Aujourd’hui, le MCA est 
toujours dans les clous pour ses 
objectifs : rester dans la course 
pour les trois premières places 

en championnat, continuer en 
phase de groupes de la Ligue 
des champions, se préparer pour 
la Coupe d’Algérie et viser une 
revanche en Supercoupe. » Son 
discours n’était pas exempt de 
gratitude envers les supporters, 
malgré leurs critiques parfois 
acerbes. «Je remercie les 
supporters, dans leur amour 
extrême comme dans leur 

frustration. Votre passion est ce 
qui rend ce club unique.»

« Je me sens à vie membre 
du MCA »

 Dans un dernier élan d’émotion, 
il a conclu : «Je me sens à vie 
membre du Mouloudia. Sachez 
que tout ce que j’ai fait ici, je l’ai 
fait avec le cœur. Vive le MCA et 
vive l’Algérie ! Je vous souhaite 
le meilleur pour la suite». Ces 
adieux, empreints de sincérité et 
d’amour, marquent la fin d’une 
ère pour Beaumelle et le début 
d’un nouveau chapitre pour 
le MCA. Mais une chose est 
certaine : le Français ne quittera 
jamais vraiment le Doyen, qu’il 
continuera à porter dans son 
cœur, où qu’il aille.
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L’impressionnante prise de pouvoir de Theo Zidane

AS Roma :
énorme rebondissement pour l’avenir de Paulo Dybala

Alors que la saison 
est plus que jamais 
compliquée pour l’AS 

Roma, les Giallorossi pourraient 
être amenés à prendre une grande 
décision sur le mercato d’hiver, 
concernant l’avenir Paulo 
Dybala.
Les semaines suivent et se 
ressemblent pour l’AS Roma 
qui continue de faire couler 
beaucoup d’encre en Italie. 
Entre les résultats décevants, 
les départs dans la direction 
et les changements réguliers 
d’entraîneur, les joueurs romains 
déçoivent et ne parviennent pas 
à se montrer solides, réguliers et 
encourageants. Alors que Daniele 
De Rossi s’était fait renvoyer 
au bout de quatre journées, son 
successeur Ivan Jurić n’a pas 
fait beaucoup mieux puisque la 
direction romaine a décidé le 
limoger après 12 matchs dirigés. 
C’est désormais la légende 
Claudio Ranieri qui a pris les 
rênes du club romain. Trois 
défaites en quatre rencontres 
face au Napoli, à l’Atalanta et au 
promu Côme. La large victoire 
contre Lecce et le succès contre 
Braga en Ligue Europa n’ont 
pas calmé la colère des Friedkin, 
propriétaires du club romain. À 
l’approche du mercato hivernal, 

tout le monde s’attend à voir 
de grands changements à l’AS 
Roma.
Les premières rumeurs font 
surface dans les différentes 
presses européennes. Après 
avoir dit non aux sirènes arabes 
l’été dernier, Paulo Dybala est 
peut-être venu d’accepter son 
ticket de départ. La Joya figure 
aujourd’hui plus que jamais sur 
la liste des cadres susceptibles de 
plier bagage dans les prochaines 
semaines. Le mois de janvier 
s’annonce comme un mois de 
grands changements à Rome. 
Arrivé comme un demi-dieu 
romain à l’été 2022, l’Argentin 
de 31 ans a toujours été le 
chouchou des tifosi romains, 
au point de refuser un contrat 
mirobolant en provenance du 
club saoudien d’Al-Qadisiyah, 

il y a quelques mois. Un accord 
total avait quasiment été trouvé 
entre le club italien et l’écurie 
saoudienne. L’Argentin devait 
signer un contrat de 3 ans et 
toucher un salaire de 15 millions 
d’euros nets par saison. Il avait 
finalement repoussé ces avances 
pour rester à Rome.

Des contacts établis 
avec un club

Selon les informations de la 
Gazzetta dello Sport, l’agent de 
Dybala, Carlos Novel, a atterri à 
Istanbul en ce début de semaine 
et aurait rencontré les dirigeants 
de Galatasaray, incluant certains 
des plus influents. Après une 
réunion au cours de laquelle 
l’avenir de Paulo Dybala a été 
abordé, il a assisté depuis la 
tribune présidentielle au match 
remporté par Galatasaray contre 

Trabzonspor (4-3). La presse 
turque a également capté des 
images exclusives qui ont fait 
l’effet d’une bombe dans les gros 
titres ce matin : l’agent Carlos 
Novel pris en photo aux côtés 
de George Gardi, intermédiaire 
influent souvent engagé par 
le club turc pour mener des 
négociations, qui pourrait aussi 
concerner Lorenzo Pellegrini. Il 
a notamment été à l’origine des 
arrivées de Mauro Icardi, Nicolo 
Zaniolo et Victor Osimhen 
chez le club stambouliote ces 
dernières années. En Turquie, 
les informations assurent 
que Paulo Dybala aimerait 
rejoindre Galatasaray et les 
dirigeants feraient déjà pression 
sur le marché pour trouver un 
remplaçant approprié à Mauro 
Icardi, absent toute la saison 
suite à sa rupture des ligaments 
croisés. Metin Öztürk, président 
du Galatasaray, a confirmé la 
rumeur : «il y aura des joueurs 
qui nous rejoindront et qui nous 
quitteront pendant le mercato. 
Cette question se déroulera 
conformément aux exigences 
d’Okan Hodja et de l’équipe de 
recrutement. A part moi, il y a 
trois autres vice-présidents qui 
s’occupent du football. Je sais 
qu’il y a des discussions, mais 

le véritable décideur ici est Okan 
Hodja»
Et les discussions vont être 
complexes malgré l’intérêt des 
deux clubs de trouver un accord, 
mais cela ne s’annonce pas 
simple. Dans le contrat de Paulo 
Dybala, il y a en effet la fameuse 
clause de renouvellement 
automatique du contrat dès 
que l’ancien de la Juventus 
atteint un total d’au moins 50% 
d’apparitions au cours des trois 
années du contrat qui prendra 
fin en juin prochain. À ce jour, il 
reste huit apparitions d’au moins 
45 minutes à effectuer pour 
déclencher la clause. Le salaire de 
Dybala est fixé cette saison aux 
alentours de 16 millions bruts. Si 
le renouvellement automatique 
via la clause venait à être activé, 
le coût budgétaire doublerait pour 
atteindre un salaire de plus de 30 
millions d’euros. Pour les clubs 
étrangers, la clause de départ 
est fixée à 12 millions d’euros, 
mais avec seulement 6 mois 
de contrat restants, l’objectif 
du club turc est d’obtenir une 
remise très forte également parce 
que cela résoudrait le problème 
susmentionné du renouvellement 
automatique qui effraie les 
Giallorossi.

Dans la famille Zidane, on 
demande Theo. À 22 ans, 
le fils du célèbre numéro 

10 est en train de déployer ses 
ailes en Espagne, où il monte en 
puissance match après match.
Discret dans les médias, Theo 
Zidane n’a pas accordé beaucoup 
d’interviews. L’une des plus 
récentes date du 16 mai 2019, soit 
il y a 5 ans. À cette époque-là, le 
milieu de terrain, alors au Real 
Madrid, s’apprêtait à participer 
à l’Euro U17 avec l’équipe de 
France. Une fierté pour le jeune 
homme, qui en avait profité 
pour évoquer dans les colonnes 
du Parisien les attentes autour 
de lui. «Pour être honnête, je 
n’écoute pas trop ce qui se dit 
autour de moi et de mon nom. 
J’imagine que certains essayent 
de me comparer avec mon père. 
Cela fait partie du jeu. Pour ma 
part, je me concentre avant tout 
sur moi. Quand je joue en équipe 
de France ou au Real Madrid, je 
suis Théo avant d’être Zidane. Je 
veux qu’on me reconnaisse pour 
ça.»
Il en avait aussi profité pour 
évoquer sa relation avec son 
père. «Comme tous les papas. 
Il m’a confié aussi une chose 
importante : quoiqu’il arrive, il 
sera content de moi (…) Je me dis 
que j’ai de la chance : je connais 
la bonne personne qui peut me 
donner les meilleurs conseils 
(…) Mon père a, je crois, mis la 

barre assez haut pour que j’en 
fasse une aussi magnifique que 
lui. Mais je vais essayer. Je vais 
tout mettre en œuvre pour faire 
la plus belle carrière possible 
dans le football.» Et il a eu la 
possibilité de débuter dans l’un 
des meilleurs clubs du monde. 
Après un passage au CD Canillas 
entre 2008 et 2010, le natif 
de Marseille a rejoint le Real 
Madrid.
Un nouveau départ à Cordoue
Là-bas, il a fait ses classes au 
sein des catégories jeunes, avant 
de rejoindre le Castilla. La 
saison dernière, Carlo Ancelotti 
l’a également convié à des 
entraînements de l’équipe A et 
l’a même intégré dans le groupe 
pour affronter Naples en Ligue 
des champions. Grand de taille 
et puissant physiquement, le 
milieu, que l’on décrit comme 
un marathonien et un élément 
polyvalent qui peut jouer à 
différents postes dans l’entrejeu, 
était donc suivi de près. Mais en 
fin de saison, il a quitté la Casa 
Blanca à l’issue de son contrat. Il 
était d’ailleurs le dernier enfant 
de Zizou a encore évoluer au 
sein du Real Madrid, puisque 
ses frères Enzo (retraite), Luca 
(Grenade) et Elyaz (Betis) 
avaient quitté le nid avant lui.
Theo a donc filé à Cordoue 
comme l’a annoncé le club le 
11 juillet dernier. « Le Córdoba 
Football Club est heureux 

d’annoncer l’incorporation de 
Théo Zidane Fernández. Théo, 
milieu de terrain de grand talent 
et de grande projection, a signé 
un contrat qui le lie à notre 
club pour les deux prochaines 
saisons. Le club acquiert les 
services d’un jeune talent de La 
Fábrica madrilène et son avenir 
prometteur en fait un atout pour 
le club.» Et pour le moment, on 
peut dire que Theo répond plutôt 
aux attentes. En 18 apparitions 
toutes compétitions confondues 
(892 minutes jouées), il a été 
titulaire à 10 reprises. En ce qui 
concerne sa ligne de statistiques, 
il a trouvé le chemin des filets à 3 
reprises. Au-delà des chiffres, ses 
prestations font beaucoup parler 
et s’améliorent match après 
match.
Il progresse à vitesse grand V

Ce mardi, AS a écrit à son 

sujet : « le milieu de terrain 
marseillais a surmonté la phase 
d’apprentissage du football 
professionnel et à ses éclairs de 
classe, il a ajouté trois buts, qui 
constituent son record personnel 
(…) Ces dernières semaines, 
le Français s’est installé dans 
les plans d’Iván Ania comme 
titulaire. Après des débuts 
hésitants, au cours desquels il a 
dû assimiler un changement de 
rôle, il a commencé à montrer 
ses vertus en tant que footballeur. 
Son tournant a coïncidé avec le 
match de Castellón. Ils sont 
sortis à la mi-temps sur le score 
de 0-2 et n’ont pas tremblé au 
moment de contrôler le match. Il 
a été l’instigateur d’une tentative 
de remontée qui s’est soldée par 
un match nul (2-2).»
AS a ajouté : «mais depuis, il 
a gagné la confiance d’Ania, 

qui, fin septembre et lors de la 
conférence de presse après le 
match contre le Racing de Ferrol, 
l’a mentionné en disant qu’»il 
veut être footballeur» (…) Mais 
cela a été un long processus. 
Et les débuts n’ont pas été 
faciles. Une partie des tribunes 
vertes et blanches exigeait des 
résultats immédiats en raison de 
ses qualités et n’avaient aucune 
patience. Theo se découvre aussi 
buteur, puisqu’il a battu son 
record personnel en une saison. 
Avec le Castilla, il en a mis deux 
la saison dernière contre Intercity 
dans le même match et un lors 
du précédent. On dit qu’il n’est 
pas très bavard, mais il a montré 
ses vertus sur le terrain.» En 
effet, Theo Zidane, comme son 
illustre papa, préfère parler sur le 
rectangle vert.
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iPhone 17 Air, modèle pliable : 
les dernières indiscrétions sur les futurs 

smartphones d’Apple

Windows 2000 fête ses... 25 ans !

Meta continue 
d’améliorer sa paire 
de lunettes connectées 

et vient de dévoiler trois 
ajouts qui viendront enrichir 
la liste déjà assez longue de 
fonctionnalités. Un assistant 
IA en temps réel, un système 
de traduction instantanée et 
l’intégration de Shazam. Des 
fonctionnalités promises lors 
du Meta Connect 2024 qui se 
concrétisent aujourd’hui.
Les Ray-Ban Stories 3 ont 
soufflé il y a peu leur premier 
anniversaire ; lancées en octobre 
2023, elles sont un vrai succès, 
que ce soit pour Meta ou pour le 
lunetier américain. Encore plus 
depuis que des fonctionnalités 
IA leur ont été intégrées au 
mois d’avril. Nécessairement 
vouées à maturer, nul doute que 
ces dernières feront l’objet de 
mises à jour régulières, et au 
vu de la tournure que prennent 
ces évolutions, peut-être que la 
CNIL les surveillera d’encore 

plus près, comme ce fut le cas au 
mois d’octobre.
Une IA qui voit le monde à 
travers vos yeux
L’assistant IA en temps réel est, 
pour le moment, une exclusivité 
du programme Early Access : 
une initiative de Meta qui permet 
à un nombre limité d’utilisateurs 
de tester en avant-première de 
nouvelles fonctionnalités. À 
quoi sert-il ? Il observe et analyse 
l’environnement en continu pour 
interagir naturellement avec son 
porteur.
Par exemple, dans un 
supermarché, l’assistant scrute 
les rayons et suggère des 
recettes adaptées aux ingrédients 
disponibles. Il pourrait aussi 
guider l’utilisateur dans un 
environnement inconnu, en 
indiquant la direction à suivre, en 
identifiant des points d’intérêt ou 
en fournissant des informations 
sur les transports en commun.
Vous voyez le tableau, les 

lunettes pensent littéralement 
pour vous… pendant 30 minutes 
uniquement avec une charge 
complète. Il faudra disposer 
de la version 11 du logiciel des 
lunettes et la version 196 de 
l’application Meta View pour 
pouvoir l’utiliser. Toutefois, ce 
programme d’accès anticipé, 
accessible via ce site, n’est 
pas (encore ?) disponible dans 
l’Hexagone.
Un polyglotte digital au bout 

du nez
La traduction en direct, 
également réservée aux testeurs 
du programme, propose un 
dialogue fluide entre quatre 
langues : anglais, espagnol, 
français et italien. Le système 
requiert le téléchargement 
préalable de packs linguistiques 
et la configuration des langues 
de l’utilisateur et de son 
interlocuteur. Les traductions 
se font instantanément, soit en 
audio directement via les lunettes 
ou en texte sur un smartphone.

Les Ray-Ban intègrent désormais 
nativement l’application 
Shazam (uniquement disponible 
pour les usagers canadiens et 
américains), qui leur permet 
d’identifier instantanément la 
musique ambiante à partir d’une 
simple commande vocale. Mark 
Zuckerberg s’est même fendu 
d’un petit reels sur son compte 
Instagram pour en faire la 
démonstration hier.
La paire de lunettes 3.0 de Meta 
s’approche donc de plus en plus 
de la vision d’Andrew Bosworth, 
directeur technique du groupe, 

qui les considère comme le 
dispositif ultime « entièrement 
défini par l’intelligence 
artificielle dès sa conception 
». Dispositif qui collecte, au 
passage, une quantité de données 
monstrueuse pour fonctionner 
; et comme on le sait bien, la 
réglementation européenne n’est 
pas bien friande des objets ou 
services avec des yeux/oreilles 
trop attentifs. Pour le moment, 
aucune date officielle de 
lancement de ces fonctionnalités 
n’est donc prévue sous nos 
latitudes.

En cette année 2024, Windows 
2000 souffle ses 25 bougies. 
Cette pierre angulaire 

de l’histoire informatique, née 
dans l’effervescence du passage 
au nouveau millénaire, incarne 
l’époque où les écrans CRT 
illuminaient nos bureaux et où le 
vrombissement des ventilateurs 
à clips rythmait nos journées de 
travail.
 Voilà ! Windows 10 va arriver tout 
juste à la fin de son cycle, Windows 
11 a atteint son stade maturation en 
version 24H2 (non sans douleurs : 
bug du SFC, problèmes de cache 

un peu trop collant, difficultés pour 
désynchroniser les mobiles, le 
retour des écrans bleus, etc.) et nos 
regards sont désormais tournés vers 
Windows 12.
Replongeons-nous donc au 
crépuscule des années 90 dans les 
locaux de la firme de Redmont. Les 
ingénieurs de Microsoft forgeaient 
alors leur vision de l’informatique 
professionnelle moderne et le 
défi était de taille : fusionner 
l’accessibilité des Windows 
grand public avec la robustesse 
des systèmes NT. Windows 2000 
émergea alors de cette grande 

ambition technique.
L’architecture qui a révolutionné le 
monde professionnel
L’architecture NT (New 
Technology), fut une véritable 
prouesse technique de Microsoft 
: elle marqua une rupture 
fondamentale avec l’héritage de 
MS-DOS. Là où Windows 98 
reposait encore sur une base DOS 
16 bits, limitant l’accès à la mémoire 
et la stabilité du système, le noyau 
NT offrait une gestion 32 bits native 
et une protection mémoire bien plus 
robuste. Cette architecture innovante 
cloisonna alors les applications : un 
programme défaillant ne pouvait 
plus corrompre l’espace mémoire 
d’autres logiciels ou du système lui-
même. Du jamais vu à l’époque !
Finis donc les tristement célèbres 
écrans bleus (quoique) qui 
paralysaient quotidiennement le 
travail des entreprises sous Windows 
98. Le nouveau système de gestion 
des pilotes en mode noyau (kernel 
mode) et en mode utilisateur (user 
mode) garantissait une stabilité 
jusqu’alors inégalée. Nul doute 
que de nombreux administrateurs 
systèmes se souviennent encore 
de ces journées entières passées à 

redémarrer les postes victimes de 
conflits de ressources sous Windows 
98.
Cette évolution avait néanmoins un 
coût. La version Professionnelle, 
commercialisée à 319 dollars, 
intégrait des fonctionnalités réseau 
avancées comme le support natif 
d’Active Directory et le cryptage 
EFS (Encrypting File System). 
L’édition Serveur, proposée à 999 
dollars, ajoutait la gestion des 
services réseau et le support de 
plusieurs processeurs. Au sommet 
de la gamme trônait Windows 2000 
Datacenter, facturé 3 999 dollars, 
qui permettait la gestion de 32 
processeurs et 64 Go de RAM – 
des caractéristiques qui paraissent 
modestes aujourd’hui mais qui 
représentaient le summum de la 
puissance en l’an 2000.
La genèse de l’expérience Windows 
moderne
Contrairement à l’orientation 
grand public de Windows 98, 
Windows 2000 s’est concentré 
sur la stabilité et la sécurité. Le 
système inaugura des technologies 
de sécurité révolutionnaires : 
chiffrement EFS, stratégies de 
groupe pour la gestion des droits, 

et authentification avancée via 
Kerberos. L’introduction du système 
de fichiers NTFS 5.0 apporta une 
gestion des données plus fine, tandis 
qu’IIS 5.0 renforça les capacités 
d’hébergement web professionnel.
Cette base technologique servira de 
fondation à Windows XP en octobre 
2001, qui deviendra le standard 
de l’informatique personnelle 
pendant près d’une décennie. 
Ce dernier réussit la synthèse 
parfaite : l’architecture robuste 
de Windows 2000 mariée à une 
interface grand public attrayante (le 
thème Luna). XP marqua ainsi la 
fin de la dichotomie entre systèmes 
professionnels et grand public : une 
nouvelle ère où performances et 
accessibilité coexistaient enfin.
Ce quart de siècle nous sépare 
d’une période charnière, celle de 
la démocratisation de l’internet en 
entreprise, des premiers réseaux 
locaux, des sauvegardes sur 
bandes magnétiques. Windows 
2000 symbolisait à merveille cette 
transition vers l’informatique que 
l’on connaît aujourd’hui et il restera, 
malgré ses défauts, à jamais dans le 
cœur et la mémoire de nombreux 
usagers.
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Comment éviter d’attraper 
un rhume ? Comment se 
transmettent les rhinovirus, 

principaux responsables de ce 
qu’on appelle communément le 
rhume ? Le risque de contamination 
n’est pas très élevé lorsque l’on 
s’embrasse sur la joue. Mais 
d’autres types de contacts peuvent 
les augmenter. On fait le point.
Sommaire
•	 Est-ce	 que	 le	 rhume	
est une maladie contagieuse ?
•	 Rhume	 :	 quel	 est	 le	
temps d’incubation ? Combien 
de	 temps	 est-on	 contagieux	 ?
•	 Prévention	 :	 comment	 ne	
pas attraper le virus d’un proche ?
Vous êtes clouée sur votre canapé 
avec un stock de quinze paquets 
de mouchoirs ? Votre tête est 
lourde comme une pierre, l’une 
de vos narines est bouchée, tandis 
que l’autre coule sans arrêt et que 
l’envie d’éternuer vous embrouille 
la vision ? Si le rhume n’est pas 
une maladie grave, il peut être 
sacrément pénible ! Comment éviter 
de	contaminer	les	autres	?	Réponses.	
Est-ce	 que	 le	 rhume	 est	
une maladie contagieuse ?
Oui, le rhume est un virus 
contagieux. « Contrairement à ce 
que vous pourriez penser, vous 
êtes en fait plus à risque d’attraper 
un rhume en serrant la main de 
quelqu’un qu’en l’embrassant », 
explique Andy Barnett, médecin 

aux	 urgences	 du	 Legacy-Health	
(Oregon, USA), interrogée par le 
site	 Reader’s	 digest	 (source	 1).
Comment se fait la 
transmission du rhume ?
En	 effet,	 les	 rhinovirus,	 principaux	
responsables du rhume, se trouvent 
dans le mucus qui traverse votre 
système respiratoire. Ils se propagent 
entre	 personnes	 de	 deux	 façons	 :
•	 Par	 contacts	 directs	 ou	
indirects via les mains et les objets 
contaminés	 :	 les	 rhinovirus	 peuvent	
survivre pendant des heures à des 
jours sur des surfaces et pendant 2 
heures sur la peau. C’est pourquoi le 
risque de contamination est élevé si 
vous serrez la main d’un malade ou 
touchez un objet contaminé (clavier 
d’ordinateur, poignée de porte…) et 
que vous passez ensuite vos mains 
sur le visage sans les avoir lavées ;
•	 Par	 la	 toux	 ou	 les	

éternuements; autrement dit 
par aérosols de gouttelettes 
respiratoires contaminées.
Si la personne est très malade, il 
est possible que certains germes 
restent dans sa salive et se 
propagent lorsqu’elle embrasse 
quelqu’un, ou lorsqu’elle partage 
son verre. Mais le risque dépend 
du type de baiser qui est donné.
S’il ne s’agit que d’un simple baiser 
sur la joue, le risque de contracter 
le virus, ou de contaminer son 
entourage est très faible. Si la 
personne	 échange	 d’autres	 fluides,	
notamment pendant des rapports 
sexuels, la possibilité de transmission 
augmente considérablement.
Rhume	 :	 quel	 est	 le	 temps	
d’incubation ? Combien de 
temps	 est-on	 contagieux	 ?
Le temps d’incubation (la période 
entre la contamination et l’apparition 

des premiers symptômes) d’un 
rhume est d’à peu près 48 heures. 
La personne est contagieuse un jour 
avant l’apparition des symptômes.
Combien de temps dure un rhume ?
Le rhume dure souvent quatre ou 
cinq jours, période pendant laquelle 
la personne est contagieuse. Mais 
elle peut l’être encore jusqu’à une 
semaine, le virus restant présent dans 
le nez. Le risque est toutefois maximal 
dans la phase aiguë de la maladie, 
soit dans les deux ou trois jours 
suivant les premiers symptômes.
Chaque jour, recevez des astuces 
santé qui font vraiment la différence. 
Bien manger, bien bouger, mieux 
dormir… Tout ce qu’il vous faut pour 
une vie saine et zen, à portée de clic !
Quand un rhume n’est plus contagieux ?
La durée varie selon les 
personnes, mais généralement, 
au-delà	 de	 cinq	 jours	 environ,	
le rhume n’est plus contagieux. 
Prévention	 :	 comment	 ne	 pas	
attraper le virus d’un proche ?
« La meilleure mesure préventive 
contre les rhumes est une bonne 
hygiène », rappelle un article du 
Manuel	 MSD	 (source	 2).	 Pour	
protéger au mieux vos proches lorsque 
vous êtes enrhumée, il faut donc 
appliquer	 certains	 gestes	 barrières	 :
•	 Couvrez-vous	 la	 bouche	
lorsque vous toussez ou éternuez, 
de préférence avec votre coude ou 
un mouchoir en papier jetable ;
•	 Évitez	 les	

poignées de mains ;
•	 Essayez	 de	 ne	 pas	
toucher vos yeux, votre nez et 
votre bouche (portes d’entrée 
privilégiées des virus) ;
•	 Lavez-vous	 les	 mains	
fréquemment pour éliminer le virus 
potentiellement présent, au moins 
20 secondes, au savon doux. Si vous 
n’avez pas accès à un point d’eau, 
utilisez du gel hydroalcoolique 
contenant au moins 60% d’alcool ;
•	 Pensez	 à	 aérer	 votre	
intérieur chaque jour (une à deux fois 
par	jour),	au	moins	10	minutes,	pour	
éliminer les virus potentiellement 
présents. Cela permettra également 
de limiter les polluants intérieurs 
et les allergènes respiratoires 
qui irritent les muqueuses et les 
rendent plus vulnérables aux virus ;
•	 Désinfectez	 régulièrement	
les surfaces et les objets du quotidien 
susceptibles d’être contaminés, 
comme les poignées de porte, 
les jouets et les télécommandes.
Se rincer le nez deux fois par jour 
avec une solution adaptée permet 
également de chasser le virus, donc 
de diminuer le risque de contagion. 
Vaporisez un spray d’eau de mer 
isotonique dans chaque narine, en 
penchant la tête sur le côté, puis laissez 
l’eau	 s’écouler	 et	 mouchez-vous.
De façon générale, en cas de 
rhume, il est conseillé de réduire 
au maximum ses contacts, surtout 
avec des personnes fragiles.

Comment éviter d’attraper un rhume ?

Le	 matin,	 l’après-midi,	 le	
soir...	 Savez-vous	 quels	 sont	
les avantages de la marche 

selon le moment de la journée ? Des 
experts ont répondu à cette question.
Vous le savez certainement déjà, 
la marche apporte de nombreux 
avantages, aussi bien sur le mental 
que le physique. Ce que vous ne savez 
peut-être	 pas,	 c’est	 que	 la	 marche	
peut avoir des effets différents selon 
l’heure à laquelle elle est pratiquée. 
Spoiler	 :	 il	 n’existe	 pas	 de	moment	
idéal, tout dépend de chacun.
Les	experts	Laura	A.	Richardson,	PhD,	
professeur de sciences appliquées 
de l’exercice et de sciences du 
mouvement à l’école de kinésiologie 
de l’Université du Michigan et 
Michael	 Russo,	 MD,	 chirurgien	
certifié	 au	 Memorial	 Care	 Surgical	
Weight Loss Center du Orange Coast 
Medical Center, ont fait le point.
La	 marche	 matinale	 :	 un	
moyen de brûler plus de graisse
Pour	 les	 marcheurs	 du	 matin,	 le	
simple fait de sortir du lit et de 
s’exposer au soleil dès le début de la 
journée peut avoir un impact positif 
sur votre repos plus tard. Selon une 
étude de 2024 publiée dans le Journal 
of	 Health	 Psychology,	 l’exposition	

matinale au soleil peut contribuer à 
favoriser un sommeil de meilleure 
qualité, quelle que soit la quantité 
totale de lumière que vous recevez 
tout	au	long	de	la	journée.	Pourquoi	
? Car cela aide potentiellement 
à réguler votre rythme circadien.
Il a également été démontré que 
la marche matinale améliore la 
tension artérielle, la concentration 
d’insuline et la résistance à l’insuline 
par	 rapport	 à	 la	 marche	 l’après-
midi chez les patients atteints du 
syndrome métabolique, toujours 
selon une étude publiée en 2023 
dans	 le	 Journal	 of	 Physiology.
L’une des raisons de penser que 
marcher le matin pourrait permettre 
de perdre du poids est qu’on le fait à 
jeun,	ce	qui	 signifie	que	votre	corps	
utilise les réserves de graisse pour 
produire de l’énergie plutôt que des 
glucides,	explique	Michael	Russo	:	«	
S’entraîner à jeun lorsque vos réserves 
de glycogène sont minimisées peut 
vous aider à brûler plus de graisse » 
mais cela pourrait aussi avoir l’effet 
inverse, car vous vous sentirez 
fatigué ou à court d’énergie, ce 
qui rendrait l’entraînement moins 
efficace.	 «	 De	 plus,	 si	 votre	 apport	
en protéines est faible, votre corps 

peut brûler des muscles pour obtenir 
de	 l’énergie	 à	 jeun	 »,	 ajoute-t-il.
Marcher	 l’après-midi	 aide	
à stabiliser la glycémie
En	 règle	 générale,	 l’après-midi,	
après	 avoir	 pris	 le	 petit-déjeuner	 et	
le déjeuner, vous pourriez avoir plus 
d’énergie et une meilleure nutrition 
pour vraiment tirer le meilleur parti 
de votre exercice, explique le Dr 
Richardson.	 De	 plus,	 «	 faire	 de	
l’exercice après un repas aide vraiment 
à	 faciliter	 la	 digestion	 »,	 explique-
t-elle.	 «	 En	 fait,	 la	 marche	 aide	 à	
stabiliser notre glycémie. Lorsque 
vous bougez, vous augmentez le 
flux	 sanguin	 parce	 que	 vos	muscles	
squelettiques se contractent et 
que ces muscles commencent 
à manger ou à absorber tout ce 
sucre ou glucose supplémentaire 
provenant de votre repas. »
Et	 pour	 savoir	 à	 quel	 moment	
précis la marche doit être effectuée, 
une étude de 2023 publiée dans 
Sports Medicine suggère de le 
faire juste après avoir mangé.
Marcher le soir empêche 
l’envie de grignoter
Comme l’explique la professeure 
Richardson,	marcher	le	soir	est	aussi	
bon pour la digestion mais pourrait 

également rendre moins susceptible 
l’envie	de	grignoter.	En	 se	 levant	 et	
en se déplaçant après le dîner, vous 
ne vous dirigerez pas vers votre 
canapé ou votre lit, ce qui pourrait 
éviter l’envie d’une gourmandise.
Bien que cela puisse dépendre 
de	 chacun,	 Laura	 A.	 Richardson	
explique que la chose à considérer 
est l’impact de cette marche sur le 
sommeil.	En	effet,	l’exercice	en	soirée	
ne doit pas nécessairement être un 
obstacle. « Si vous parvenez à dormir, 
ne vous inquiétez pas », explique la 
professeure,	avant	d’ajouter	:	«	Si	vous	

envisagez de vous promener le soir, 
vérifiez	 simplement	 comment	 cela	
affecte votre rythme de sommeil. »
«	 En	 réalité,	 l’idée	 devrait	 être	 de	
choisir un moment avec lequel vous 
pouvez être cohérent », conseille 
Richardson.	En	effet,	cela	peut	aider	
à développer une habitude et un 
programme autour de cet exercice. 
«	Et	respecter	la	même	heure	chaque	
jour présente ses propres avantages en 
matière de régulation de votre rythme 
circadien,	que	ce	soit	le	matin,	l’après-
midi	 ou	 le	 soir	 »,	 précise-t-elle.

Voici le moment idéal pour aller faire une marche, selon des experts
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Parfois, les conseils 
les plus simples 
sont les plus 

efficaces. C’est le cas 
avec cette astuce gratuite 
qui favorise la pousse des 
cheveux en hiver, partagée 
par Marie Chauprade, 
formatrice Lazartigue.
Pourquoi faire compliqué 
quand on peut faire 
simple ? Quand votre 
objectif est d’accélérer la 
pousse de vos cheveux, 
vous misez sur une 
multitude de produits 
capillaires. Bonjour les 
ingrédients comme l’huile 
de ricin, l’aloe vera ou 
encore l’huile d’argan. 
Sans oublier la cure de 
complément alimentaire 
la plus concentrée du 
marché. En soi, c’est 
une bonne idée puisque 
ça fonctionne. Mais 

cette astuce toute simple 
et gratuite, conseillée 
par Marie Chauprade, 
formatrice Lazartigue, 
prouve qu’un geste banal 
peut changer la donne sur 
votre chevelure.
Comment faire pousser 
ses cheveux plus vite en 

hiver avec un geste ultra 
simple ?
Marie Chauprade, 
formatrice Lazartigue, 
conseille tout bêtement 
de s’exposer au grand 
air. En quoi l’extérieur 
impacte positivement la 
pousse de vos cheveux, 

vous demandez-vous ? 
Eh bien, figurez-vous 
que «la faible durée 
d’ensoleillement pendant 
l’hiver fait décroître la 
production de mélanine, 
une hormone qui a un 
impact sur la croissance 
capillaire, et notamment 
la phase anagène.» Pour 
rappel, la phase anagène 
désigne la période pendant 
laquelle le cheveu pousse. 
Elle dure généralement 
entre 1 à 4 ans. Et à cette 
période, le cheveu pousse 
de 1 cm par mois.
Alors, pas le choix, «si 
vous voulez activer la 
pousse de vos cheveux, 
ne restez pas enfermé 
chez vous. Sortez pour 
faire le plein de vitamine 
D» insiste l’experte. 
Cette vitamine stimule 
les follicules pileux, les 

petites cavités dans le cuir 
chevelu où se forment les 
cheveux. Une carence en 
vitamine D peut impacter 
potentiellement la densité 
capillaire. Cela peut 
mener à des problèmes 
comme une alopécie 
(perte de cheveux) ou 
une croissance ralentie. 
En résumé, un apport 
suffisant en vitamine D est 
crucial pour maintenir des 
cheveux forts et favoriser 
leur croissance. D’où 
l’intérêt de sortir dehors 
! La vitamine D, souvent 
appelée «vitamine 
du soleil», peut être 
obtenue naturellement (et 
gratuitement) à l’extérieur 
grâce à l’exposition au 
soleil.

Tiraillements, 
rougeurs, 
sécheresse… Alors 

que le froid de l’hiver 
s’installe doucement 
mais sûrement, votre 
peau ne paraît pas 
vraiment au meilleur de 
sa forme. En cause ? Le 
film hydrolipidique de 
l’épiderme se retrouve 
malmené. Mais pas de 
panique, des solutions 
existent pour le réparer !
En plus de vous sentir 
frigorifiée en permanence, 
l’hiver n’est pas non plus 
très tendre avec votre peau. 
Entre les températures 
glaciales et l’air sec, votre 
épiderme en voit de toutes 
les couleurs. Il a tendance à 
tirailler, à se déshydrater et 
à devenir particulièrement 
inconfortable. Le film 
hydrolipidique de votre 
barrière cutanée a besoin 
d’un petit coup de pouce 
! Mais de quoi s’agit-il 
exactement ? C’est une 
fine couche protectrice 
composée de sueur, de 

sébum, de kératine, de 
peaux mortes et d’eau qui 
protège la barrière cutanée, 
le barrage et le filtre des 
rayons UV de la peau. Mais 
avec le froid, ce bouclier 
peut s’effriter, vous 
rendant vulnérable face 
aux agressions extérieures.
Pourquoi le film 
hydrolipidique de votre 
peau se fragilise-t-il en 
hiver ?
Que se passe-t-il en hiver 
? Pour commencer, le 
froid conduit les glandes 
sébacées à produire 
moins de sébum, un 
élément indispensable 
du film hydrolipidique. 
Non seulement la peau 
est plus fragile, mais en 
plus elle retient moins 
bien l’hydratation. L’eau 
s’évapore plus facilement, 
ce qui entraîne la mort 
prématurée des cellules 
cutanées, occasionnant une 
desquamation excessive. 
Mais il n’y a pas que le 
froid de l’hiver qu’il faut 
pointer du doigt.

En effet, l’air sec des 
intérieurs accentue 
encore le phénomène. 
Le taux d’humidité 
chute drastiquement et 
affaiblit davantage le 
film hydrolipidique de la 
barrière cutanée. Résultat, 
vous vous retrouvez 
avec une peau sèche, 
voire irritée, sujette aux 
rougeurs, et davantage 
propice aux rides et aux 
ridules.
Barrière cutanée : 
comment renforcer le film 
hydrolipidique en hiver ?
Même si le film 
hydrolipidique de la 
barrière cutanée ne tient 
à pas grand chose, il est 
possible d’en prendre soin 
pour le restaurer, même 
en dépit du froid mordant. 
Suivez ces quelques 
conseils :
• hydratez votre 
peau en profondeur : 
misez sur des actifs 
hydratants comme l’acide 
hyaluronique, l’acide 

polyglutamique, la 
glycérine et l’aloe vera ;
• soulagez la 
sécheresse et les 
tiraillements avec des 
agents émollients (qui 
assouplissent les tissus 
cutanés) tels que les 
peptides, les céramides, 
l’huile de jojoba ou le 
beurre de karité ;
• adoptez des 
nettoyants doux : laissez 
de côté les nettoyants aux 
propriétés exfoliantes au 

profit d’un nettoyant doux 
relipidant doté d’un pH 
compris entre 4 et 5 ;
• lavez votre visage 
à l’eau tiède afin de ne pas 
irriter la peau ;
• optez pour des 
formules sans parfum 
(y compris les huiles 
essentielles) puisqu’elles 
sensibilisent l’épiderme ;
• bonus : investissez 
dans un humidificateur 
pour réguler l’air trop sec 
de votre intérieur.

Peau sèche en hiver : 

comment réparer le film hydrolipidique de
 la barrière cutanée ?

comment booster gratuitement la pousse des cheveux en hiver ?



La 15e édition du festival de 
la musique et de la chanson 
oranaise s’est ouverte, 

dimanche, avec la participation de 
29 artistes de la wilaya d’Oran et 
des wilayas voisines.
Dans une allocution lue en 
son nom par la directrice de la 
Culture et des Arts de la wilaya 
d’Oran lors de l’ouverture de 
cette manifestation, le ministre 
de la Culture et des Arts, 
Zouhir Ballalou, a affirmé que 
«l’organisation de cet évènement 
culturel illustre l’engagement de 
l’Etat à encourager la créativité 
artistique et à soutenir les jeunes 
talents, de même qu’il met en 
lumière le rôle crucial de la 
culture comme pont de dialogue 
et de communication entre les 
générations».
La musique et la chanson oranaise 
sont un art authentique porteur 
d’un riche patrimoine incarnant 
l’esprit de l’Algérie et sa culture 
ancestrale et constituant, de par 

ses mélodies harmonieuses, un 
outil d’expression des sentiments 
de joie, de nostalgie et d’espoir», 
ajoute le ministre.
Ballalou a, en outre, mis en 
exergue l’importance de ce festival 
culturel local qui est devenu 
une tradition culturelle attendue 
chaque année par les amateurs de 
musique. Il n’est pas seulement 
un évènement artistique, a-t-il dit, 
mais une occasion pour célébrer 
la beauté de l’art algérien et la 
diversité culturelle, un des piliers 
de l’identité nationale».
Intervenant à cette occasion, la 
commissaire du festival, Souad 
Bouali, a appelé à «préserver les 
différents styles de la musique 
algérienne dont la chanson 
oranaise et à affirmer la profondeur 
culturelle et civilisationnelle 
de l’Algérie (..) ainsi qu’à la 
sauvegarde du patrimoine culturel 
matériel et immatériel».
«La chanson oranaise, bédouine 
et authentique, a évolué au fil du 

temps, en passant de la Gasba et du  
Gallal au violon, à l’accordéon, à 
la flûte et autres et en remplaçant 
la poésie du Melhoun par des 
paroles modernes, a souligné Mm 
Bouali.
L’ouverture de ce festival culturel, 
qui s’étalera sur cinq jours, avec 
la participation de 29 artistes, 
s’est déroulée en présence des 
autorités locales, d’un nombre de 
figures artistiques et d’amateurs 
de musique oranaise.
La première soirée du festival a 
été marquée par des hommages 
rendus à deux grandes figures 
de la chanson oranaise, à savoir 
l’artiste Abdellah Benahmed, 
célèbre musicien ayant 
accompagné Ahmed Wahby et 
Blaoui El Houari, et l’artiste 
Bouzid El Hadj spécialisé dans la 
chanson bédouine.
Organisé sous le slogan «Notre 
patrimoine, notre identité», le 
festival propose «cinq soirées 
lors desquelles chacun des artistes 

participants dont Jahida Youcef, 
Abdellah Ben Ahmed, Bouzid 
El Hadj, Houari Bachir, Houari 
Baba, Fatima Msirdi, Mahboub 
El Houari et Houari Oulhaci, 
est invité à interpréter une seule 
chanson par soirée pour des 
raisons d’ordre organisationnel, 
selon la commissaire du festival, 
avec la programmation d’une 
soirée spéciale en solidarité 
avec le peuple palestinien, avec 

la participation d’un groupe 
d’artistes et d’une autre soirée 
dédiée exclusivement aux 
femmes, où seront interprétées des 
chansons du style «meddahate».
Créé en 2008, le festival de la 
musique et de la chanson oranaise 
célèbre le patrimoine artistique 
local de la ville d’Oran en vue de 
préserver et de promouvoir cette 
musique et de contribuer à son 
rayonnement.

La transcription d’un grand 
livre sur la musique  
Malouf constantinois, 

a été lancée, récemment par le 
Festival international culturel du 
Malouf, a indiqué lundi à l’APS 
son commissaire, Ilyès Benbakir.
 Il s’agit d’une transcription 
«lyrique et solfégique» de tout 
ce qui est relatif à cette musique 
classique témoin de la profondeur 
et de la richesse du legs culturel 
national, a précisé, l’artiste 
Benbakir qui a mis l’accent sur 
l’importance de l’initiative qui 

vient accompagner les efforts 
déployés par l’Etat pour la 
préservation et la promotion de 
ce patrimoine.
La transcription de cette musique 
savante arabo-andalouse 
devra «consolider» le dossier 
d’inscription du Malouf sur 
la liste du patrimoine mondial 
de l’UNESCO, a estimé 
M.Benbakir, affirmant que le 
projet est encadré par de grands 
chercheurs, musicologues, 
artistes et musiciens de 
Constantine.

L’opération se déroule dans «de 
bonnes conditions» et «affiche 
un taux d’avancement de 60%», 
a encore ajouté cet artiste, 
précisant qu’un premier jet sera 
remis «dans 4 mois» au ministère 
de la Culture et des Arts et à 
l’Office nation al des droits 
d’auteur et des droits voisins 
(ONDA).
L’opération a été initiée dans le 
cadre du Festival international 
culturel du Malouf et sous l’égide 
du ministère de la Culture et des 
Arts, a-t-on indiqué.

L’artiste peintre algérien 
Rezki Zerarti s’est éteint, 
dimanche soir à Alger, 

à l’âge de 86 ans, a-t-on appris 
auprès de son entourage.      
Le défunt était connu pour 
ses nombreuses peintures à 
l’huile semi-abstraites, abordant 
principalement des thèmes liés 
à la femme. Dans ses œuvres, 
la femme, source de douceur, 
mère de famille responsable, 
et axe principal autour duquel 
s’organise la vie, est omniprésente 
et évoque souvent le sacrifice et 
le don de soi, tandis que d’autres 

œuvres incarnent le patrimoine 
et l’histoire algérienne. Parmi 
ses tableaux les plus célèbres, 
figurent «l’œil de Houria» et 
«mon trésor précieux».
Né en 1938 dans la région de 
Taourga près de Dellys, Rezki 
Zerarti a quitté Alger pour la 
France à un jeune âge, où il 
décide de prendre des cours de 
dessin et de peinture à Aix en 
Provence. En 1962, il regagne 
Alger où il fait la connaissance du 
poète Jean Sénac qui a préfacé sa 
première exposition individuelle 
en 1964.

Membre de l’Union nationale 
des artistes peintres (UNAP), il 
participe à ses salons de 1967 à 
1971, puis aux manifestations 
organisées par le groupe 
«Aouchem» qui rassemble 
une dizaine d’artistes, poètes 
et peintres, notamment Denis 
Martinez, ou encore Choukri 
Mesli.
Après une absence d’une 
vingtaine d’année, Rezki Zerarti 
revient vers l’art et expose en 
1999 à Alger puis en 2003 au 
musée de Boussaâda, il obtient 
la même année le 1er Prix 

au concours organisé par la 
Fondation Asselah.
Ses œuvres sont dans des 

collections privées en Algérie 
et en France ainsi qu’au Musée 
national des Beaux-arts d’Alger.

Oran 
Ouverture du 15e Festival de la musique 

et de la chanson oranaise

La transcription d’un grand livre sur 
la musique malouf en cours

L’artiste peintre Rezki Zerarti tire sa révérence
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Le calligraphe Noureddine 
Kour d’Oran participera 
à la cinquième édition du 

Forum international «L’esprit 
de la calligraphie arabe», qui se 
tiendra en Egypte à partir du 28 
décembre, a-t-on appris, lundi, 
de l’artiste.
Le calligraphe Kour, le premier 
à avoir initié la création d’une 
galerie dédiée à la calligraphie 
arabe et aux arts de la lettre au 
niveau national, participera à 

cet événement qui se déroulera 
jusqu’au 11 janvier prochain 
dans la ville égyptienne de 
Tanta, avec quatre œuvres en 
art de la lettre, de différentes 
dimensions et formats et 
techniques, a-t-il indiqué à 
l’APS.
Les quatre calligraphies dont 
une est l’œuvre de son fils 
Oussama Mohamed Fawzi, sont 
réalisées par les techniques de 
la calligraphie persane, le Jali 

diwani, le thuluth, et le koufi.
Noureddine Kour a déjà 
participé à plusieurs événements 
dédiés à la calligraphie arabe en 
Algérie et à l’étranger: Inde, 
Indonésie, Chine, Espagne, 
Iran, notamment.
Premier artiste algérien à 
obtenir une licence en histoire 
de l’art calligraphique dans le 
monde arabe, le calligraphe a à 
son actif plus de 2.000 œuvres 
artistiques.

Houssam Eddine Naïdja, 
voice-over talentueux 
originaire d’Algérie, a 

remporté le prestigieux prix des 
Voice Arts Awards 2024 dans la 
catégorie du meilleur narrateur 
arabe pour une bande-annonce 
exceptionnelle à la télévision et 
à la radio. 
Houssam Eddine Naïdja a 
été primé pour sa prestation 
intitulée Soirée Arabe, une 
œuvre qui se distingue par la 
finesse de son interprétation 
ainsi qu’une profonde sensibilité 
émotionnelle. 
Sur sa page Facebook officielle, 
l’artiste a partagé sa joie et sa 
gratitude :
« Avec la grâce de Dieu, je suis 
heureux de partager ma joie 
avec vous. J’ai remporté le prix 

de la meilleure performance 
vocale arabe lors du concours 
international Voice Arts Awards 
(SOVAS), dans la catégorie de 
la bande-annonce exceptionnelle 
à la télévision et à la radio. Cet 
accomplissement, je le dédie à 
mes parents bien-aimés, à ma 
famille, et aussi à tous ceux qui 

ont cru en mon talent et soutenu 
mon parcours, qui ne fait que 
commencer. »
La cérémonie des Voice Arts 
Awards, organisée chaque année 
à Los Angeles par la Society 
of Voice Arts and Sciences 
(SOVAS), est considérée comme 
la plus haute distinction dans 

le domaine des performances 
vocales. 
Cette organisation à but non 
lucratif œuvre pour promouvoir 
et développer l’art vocal à travers 
le monde. 
Le prix, soutenu par des 
partenaires impliqués dans 
l’organisation des Oscars, 
illustre le prestige de cette 
reconnaissance internationale.
Un parcours riche et inspirant
Originaire de Ouargla, Houssam 
Eddine Naïdja a obtenu une 
licence en communication et 
un master en audiovisuel à 
l’université Kasdi Merbah.
Il a commencé sa carrière à la 
radio régionale de Ouargla, où il 
a perfectionné ses compétences 
vocales avant de rejoindre la 
télévision algérienne, station de 

Ouargla, où il a produit et animé 
plusieurs émissions.
L’Algérie sur la scène 
internationale
La victoire de Naïdja est un 
hommage à la créativité et au 
talent algérien. Elle s’inscrit 
dans la lignée des succès de 
Mohammed El Amine Mehri, 
autre voice-over algérien ayant 
remporté également ce même 
prix pour sa narration du projet 
Teniri, une œuvre célébrant la 
beauté du désert algérien.
Grâce à cette distinction, 
Houssam Eddine Naïdja 
confirme le potentiel des artistes 
algériens à s’imposer sur la scène 
mondiale, tout en inspirant une 
nouvelle génération de talents 
dans le domaine de l’art vocal.

Cette reconnaissance 
mondiale, inscrite dans 
le cadre de la Convention 

de 2003 pour la sauvegarde du 
patrimoine culturel immatériel, 
met en lumière la valeur 
culturelle et historique de ce 
textile exceptionnel. Originaire 
des communautés Asante et Ewe, 
le kenté est célèbre pour ses 
couleurs éclatantes, ses motifs 
élaborés et ses significations 
symboliques qui reflètent la 
créativité et l’identité profonde 
du peuple ghanéen.

Andrew Egyapa Mercer, ministre 
du Tourisme, a salué cette 
inscription comme un témoignage 
de l’engagement du Ghana à 
préserver son patrimoine. « Cette 
reconnaissance positionne le 
Ghana comme un acteur majeur 
dans les efforts mondiaux de 
sauvegarde et de promotion des 
traditions culturelles », a-t-il 
déclaré.
Le ministère du Tourisme, des 
Arts et de la Culture (MoTAC) a 
exprimé sa gratitude au président 
Nana Addo Dankwa Akufo-

Addo, à l’UNESCO, ainsi qu’aux 
artisans, institutions culturelles 
et autorités traditionnelles ayant 
contribué à cette réalisation. Les 
communautés de Bonwire et 
d’Agotime ont reçu une mention 
spéciale pour leur rôle essentiel 
en tant que gardiennes de cet 
artisanat ancestral.
Alors que le pays célèbre cette 
étape historique, le MoTAC 
a réaffirmé son engagement à 
préserver et à promouvoir le 
riche héritage culturel du Ghana 
pour les générations futures.

Oran 
Noureddine Kour participe au Forum international 

«L’esprit de la Calligraphie Arabe» en Egypte

Afrique du Sud 
le Festival des lumières enchante le zoo de Johannesburg

Ghana 
Le kenté entre au patrimoine culturel de l’UNESCO

Mercredi 18 Décembre 2024 

19CultureSeybouSe Times



Mercredi 18 Décembre 2024

Magazine 23SeybouSe Times

Grosse frayeur pour Karin 
Viard, victime d’un acci-
dent de ski ce week-end. 

Les images de la comédienne sur 
une civière ont inquiété ses fans. 
Heureusement, plus de peur que 
de mal. Ce lundi 16 décembre 
2024, Karin Viard a rassuré le 
public sur les réseaux sociaux.

La saison du ski a déjà bien com-
mencé. Tandis que les vacances 
de Noël approchent à grands 
pas, de nombreuses familles 
s’apprêtent à rejoindre les mon-
tagnes. Cette destination est aussi 
très prisée des célébrités. Nombre 
d’entre elles partageront ces 
tendres moments avec leur com-
munauté. Ainsi, l’année dernière, 
Camille Combal amusait la Toile 
par son amusante conversation 

avec sa nièce. Les photos de pay-
sages enneigés vont donc envahir 
nos réseaux sociaux.

Cependant, cette période de l’an-
née peut aussi être propice aux 
accidents. Il y a deux ans, c’est 
Sylvie Tellier qui en a fait les 
frais. L’ex-Miss France a dû être 
immobilisée pendant plusieurs 
semaines après son accident de 
ski. Un pépin qui l’a empêchée de 
se rendre à plusieurs obligations 
professionnelles, dont le tournage 
de Fort Boyard. C’est aussi en 
2022 qu’un accident de ski s’est 
avéré mortel pour Gaspard Ulliel, 
décédé tragiquement à 37 ans.

Karin Viard s’est fait une belle 
frayeur sur des skis

Le comédien a laissé derrière lui 

sa compagne et leur fils. Samedi 
dernier, un autre accident de ski 
a impliqué une personnalité bien 
connue des Français. En effet, 
Karin Viard a été victime d’un 
traumatisme crânien après une 
grosse mésaventure au ski. L’ac-
trice, invitée dans le cadre de la 
16e édition des «Arcs Film Fes-
tival», s’était laissée tenter par 
l’appel des pistes. C’est sur les 
réseaux sociaux que ses fans ont 
pu la voir sur une civière, les lais-
sant ainsi craindre le pire.

Ces dernières heures, Karin Viard 
a donc reçu le soutien de nom-
breux internautes et collègues 
artistes. Ce lundi 16 décembre 
2024, c’est sur son compte Ins-
tagram qu’elle a tenu à rassurer 
tout le monde. «Je suis de retour 

! Tout va bien et je peux de nou-
veau profiter de la belle sélec-
tion cinéma au Festival des Arcs. 
Merci pour vos messages. Plus 
de peur que de mal», écrit-elle. 

Ses abonnés et des personnalités 
(dont Antoine de Caunes, Géral-
dine Pailhas ou encore Bérengère 
Krief) lui ont fait part de leur sou-
lagement

Lundi 16 décembre, la 
chaîne américaine FOX 
dévoile un documentaire 

revenant sur la mort de Liam 
Payne, tombé du balcon d’un 
hôtel en Argentine, le 16 octobre 
dernier. Un témoin de la scène, 
traumatisé par la chute du chan-
teur de One Direction, est revenu 
sur le drame.

CITÉ DANS CET ARTICLE

Il y a deux mois jour pour jour, 
le monde de la musique était 
frappé par un terrible drame. 
Liam Payne, membre de l’ancien 
boys band One Direction, était 
retrouvé mort au pied de son 
hôtel à Buenos Aires, capitale 
de l’Argentine. Trois semaines 
après les faits, les autorités argen-
tines avaient publié un rapport 

d’autopsie, remis à la famille. Ce 
document confirme la présence 
d’alcool, de cocaïne et d’antidé-
presseurs dans le système san-
guin du chanteur, et précise qu’il 
n’était probablement pas pleine-
ment conscient au moment de sa 

chute depuis le troisième étage.

Mais de nouveaux éléments ve-
naient alors contredire cette ver-
sion, le chanteur ayant cherché à 
s’enfuir après avoir été enfermé 
dans sa chambre par le personnel 
de l’hôtel en raison de son état. Il 

avait d’ailleurs été retrouvé avec 
un sac en bandoulière autour du 
coup, preuve qu’il cherchait à 
sortir par le balcon.

Mort de Liam Payne : le chan-
teur britannique est-il mort sur 

le coup ?

Les autorités argentines ont ce-
pendant convoqué plusieurs per-
sonnes dans le cadre de l’enquête, 
notamment son ami Roger Nores, 
suspecté «d’abandon de personne 
en danger». Présent en Argentine 
avec lui pour ce séjour, il l’avait 
quitté une heure avant le drame 
et n’a donc pas assisté à sa chute 
mortelle. Ce qui n’est pas le cas 
de Bret Watson, client de l’hôtel 
présent au premier étage et en 
train d’organiser son mariage au 
moment des faits. Dans un docu-

mentaire diffusé ce lundi soir par 
la FOX et dont TMZ a dévoilé 
un extrait, il explique avoir vu 
Liam Payne en chute libre alors 
qu’il regardait par la fenêtre, tout 
comme son wedding planner.

En se rendant sur le balcon, ils ont 
tout de suite identifié le membre 
des One Direction, qui selon Bret 
Watson serait mort sur le coup. Il 
explique également être toujours 
traumatisé par le bruit au moment 
où le corps du chanteur s’est 
écrasé au sol, mais aussi l’avoir 
vu de plus en plus ivre au fur et 
à mesure de la journée, avec les 
invités de son mariage. De quoi 
remettre en cause la version de 
Roger Nores, qui affirme avoir 
quitté son ami «dans un bon état 
d’esprit et seulement un peu pom-
pette».

La danseuse emblématique 
de Danse avec les stars, Inès 
Vandamme, devrait bientôt 

ajouter une nouvelle corde à son arc 
en rejoignant le casting de la série 
Tout pour la lumière, prévue sur TF1 
et Netflix en 2025.

Les feuilletons télévisés ont en-
core de beaux jours devant eux sur 
TF1. Pour 2025, la chaîne a décidé 
d’ajouter une nouvelle série à ses 
programmes, intitulée Tout pour la 
lumière. En collaboration avec Net-
flix, le show suivra le parcours de 
jeunes artistes passionnés de chant et 
de danse, s’entraînant dans un studio 
à La Ciotat, près de Marseille, avec 
l’espoir de réaliser leurs rêves dans 
le monde du spectacle. La diffusion 
est prévue pour l’été 2025, avec une 

avant-première sur Netflix cinq jours 
avant la diffusion sur TF1. Le tour-
nage devrait commencer début 2025.

L’annonce de cette nouvelle série 
suscite déjà beaucoup d’intérêt, no-
tamment grâce à son casting. Parmi 
les noms évoqués, on retrouve Lorie, 
déjà aperçue dans Demain nous 
appartient : «Il paraît que mon nom 
circule. Peut-être qu’ils sont effrayés 
par mon planning très chargé ! On 
verra…», a confié l’ancienne chan-
teuse à Télé 7 jours, sans préciser si 
elle sera bien à l’affiche de Tout pour 
la lumière. Autre chanteuse qui pour-
rait rejoindre le feuilleton, Jenifer, 
mais avec sa tournée Jukebox cela 
semble compliqué. D’autres person-
nalités, comme Léo de Secret Story 
12, sont également pressenties pour 

rejoindre l’aventure. Cependant, au-
cune confirmation officielle n’a été 
faite concernant ces participations.

Inès Vandamme : de la danse à 
la comédie, elle préparerait un 

nouveau projet avec TF1

Inès Vandamme, connue pour sa par-
ticipation à Danse avec les stars de-
puis 2019, pourrait quant à elle bel et 
bien intégrer le casting de Tout pour 
la lumière, selon les informations de 
Télé Star. Danseuse et chorégraphe 
accomplie, son profil pourrait cor-
respondre au scénario de la série.

Depuis son arrivée dans Danse 
avec les stars, Inès Vandamme a su 
conquérir le cœur du public. En pa-
rallèle de l’émission, elle a diversifié 
ses activités en animant des émis-

sions télévisées et en lançant son 
propre podcast intitulé Avec ou sans 
sucre ?, dans lequel elle interviewe 
des personnalités sur leur parcours 
de vie. Sa participation à Tout pour 
la lumière marquerait une nouvelle 

étape dans sa carrière, en explorant 
le domaine de la comédie.

Cet article a été rédigé avec l’aide 
d’une intelligence artificielle, relu, 
corrigé et enrichi par les journalistes 
de la rédaction.

Karin Viard Victime d’un accident de sKi : 
la comédienne donne des nouvelles rassurantes

Mort de LiaM Payne :
 traumatisé, un témoin de sa chute revient sur le drame

Inès Vandamme :
ce nouveau projet qu’elle prépare avec tF1 et Netflix



En raison d’un nouveau 
mouvement de grève, prévu 
pour le mardi 17 décembre 

2024 en France, la compagnie 
aérienne nationale, Air Algérie, 
annonce l’annulation de huit vols 
à destination des aéroports de 
Lyon et de Montpellier.
Dans un nouveau communiqué, 
mis en ligne en ce lundi 16 
décembre 2024, le transporteur 
aérien national a fait part de 
plusieurs annulations dans son 
programme de vols à destination 

de la France.
Air Algérie annule 8 vols à 
destination des aéroports de Lyon 
et de Montpellier
Dans sa publication, Air Algérie 
informe ses passagers qu’en 
raison d’une grève des contrôleurs 
aériens prévue pour le mardi 
17 décembre 2024, en France, 
plusieurs liaisons aériennes 
seront annulées.
Par ailleurs, Air Algérie a fait 
savoir qu’elle prendra les mesures 
nécessaires pour assister les clients 

affectés par ces annulations. La 
compagnie aérienne invite ses 
voyageurs à contacter le numéro 
3302 ou à se rendre au niveau de 
ses agences commerciales pour 
toute information supplémentaire 
ou réacheminement.
Air Algérie : 30% de réduction 
et plusieurs avantages pour cette 
catégorie de voyageurs
Air Algérie et la caisse nationale 
des assurances des travailleurs 
salariés ont procédé à la signature 
d’une convention de partenariat 

pour offrir aux malades assurés, 
nécessitant une prise en charge à 
l’étranger, et leur accompagnateur 
jusqu’à 30% de réduction sur les 
prix des billets de voyage.
Par ailleurs, Air Algérie s’engage 
à garantir une inscription 
prioritaire de ces voyageurs 
dans la liste d’attente, en cas de 
vols complets. Notamment, de 
manière à faciliter le déplacement 
de ces malades à l’étranger. Le 
texte de cette convention de 
partenariat prévoit, aussi, la mise 

en place d’une antenne au siège 
de la CNAS pour assurer un 
meilleur traitement des demandes 
de réservation et de billetterie et 
de faciliter les échanges entre les 
deux entités. Cette offre permettra 
aux malades assurés de réduire 
les dépenses de leurs voyages à 
l’étranger.
Cette initiative permettra de 
promouvoir le service public et 
de le rendre accessible à toutes 
les catégories de la société.

La compagnie maritime 
nationale, Algérie Ferries, 
revient dans un nouveau 

communiqué pour apporter des 
changements dans son programme 
de traversées à destination du port 
de Marseille en France.
L’entreprise nationale de transport 
maritime des voyageurs a publié 
en ce mardi 17 décembre 2024, 
un nouveau communiqué pour 
informer ses passagers des 
modifications apportées à son 
planning de traversées à destination 
de la France.
Algérie Ferries renforce son 

programme de traversées à 
destination de la France
Pour rappel, le transporteur 
maritime national des voyageurs 
a précédemment annoncé 
l’ajout de nouveaux voyages à 
son programme de traversées 
à destination de la France. 
Les nouvelles traversées sont 
programmées pour les dates 
suivantes :
• La traversée du retour depuis 
Marseille vers Alger est prévue 
pour le 18 décembre 2025 à partir 
de 12 h 00 ;
• Depuis Alger vers Marseille, un 

autre voyage est prévu pour le 22 
décembre 2024, à partir de 12 h 
00 :
• La traversée Marseille – Alger, 
prévue pour le 23 décembre 2024, 
à partir de 13 h 00.
La programmation de ces 
nouveaux voyages intervient pour 
répondre à la forte demande des 

billets de voyage d’Algérie Ferries 
exprimée en cette fin d’année. 
Les voyageurs algériens et les 
membres de la diaspora profitent 
de cette période pour passer leurs 
vacances en famille ou entre amis.
Pour rappel, la compagnie 
maritime nationale a lancé un 
nouveau numéro en faveur de ses 
voyageurs. En effet, les passagers 
de la compagnie qui souhaitent 
faire une réclamation ou obtenir 
des renseignements sur leurs 
voyages n’ont qu’à appeler le 
numéro 3307.
Côté offre tarifaire, Algérie 

Ferries affiche en ce moment 
quelques réductions sur ses billets 
de voyage, notamment sur ses 
billets de voyage à destination 
de l’Espagne. Sur son site de 
réservation, la compagnie propose 
une promotion sur les voyages en 
aller simple, depuis Alicante vers 
Oran, programmés pour la hors-
saison. En effet, des billets sont 
disponibles au prix de 37 euros 
le voyage en aller simple sur un 
fauteuil. Il convient de préciser que 
le nombre de billets disponibles en 
vente est limité, d’où l’importance 
de réserver son voyage rapidement.

Houssam Eddine Naïdja, 
voice-over talentueux 
originaire d’Algérie, a 

remporté le prestigieux prix des 
Voice Arts Awards 2024 dans la 
catégorie du meilleur narrateur 
arabe pour une bande-annonce 
exceptionnelle à la télévision et à 
la radio. 
Houssam Eddine Naïdja a été primé 
pour sa prestation intitulée Soirée 
Arabe, une œuvre qui se distingue 
par la finesse de son interprétation 
ainsi qu’une profonde sensibilité 
émotionnelle. 
Sur sa page Facebook officielle, 
l’artiste a partagé sa joie et sa 
gratitude :

« Avec la grâce de Dieu, je suis 
heureux de partager ma joie avec 
vous. J’ai remporté le prix de la 
meilleure performance vocale 
arabe lors du concours international 
Voice Arts Awards (SOVAS), dans 
la catégorie de la bande-annonce 
exceptionnelle à la télévision et 
à la radio. Cet accomplissement, 
je le dédie à mes parents bien-
aimés, à ma famille, et aussi à tous 
ceux qui ont cru en mon talent et 
soutenu mon parcours, qui ne fait 
que commencer. »
La cérémonie des Voice Arts 
Awards, organisée chaque année 
à Los Angeles par la Society of 
Voice Arts and Sciences (SOVAS), 

est considérée comme la plus haute 
distinction dans le domaine des 
performances vocales. 
Cette organisation à but non 
lucratif œuvre pour promouvoir et 
développer l’art vocal à travers le 

monde. 
Le prix, soutenu par des partenaires 
impliqués dans l’organisation des 
Oscars, illustre le prestige de cette 
reconnaissance internationale.
Un parcours riche et inspirant
Originaire de Ouargla, Houssam 
Eddine Naïdja a obtenu une licence 
en communication et un master 
en audiovisuel à l’université 
KasdiMerbah.
Il a commencé sa carrière à la 
radio régionale de Ouargla, où il 
a perfectionné ses compétences 
vocales avant de rejoindre la 
télévision algérienne, station de 
Ouargla, où il a produit et animé 
plusieurs émissions.

L’Algérie sur la scène internationale
La victoire de Naïdja est un 
hommage à la créativité et au 
talent algérien. Elle s’inscrit dans 
la lignée des succès de Mohammed 
El Amine Mehri, autre voice-over 
algérien ayant remporté également 
ce même prix pour sa narration du 
projet Teniri, une œuvre célébrant 
la beauté du désert algérien.
Grâce à cette distinction, Houssam 
Eddine Naïdja confirme le potentiel 
des artistes algériens à s’imposer 
sur la scène mondiale, tout en 
inspirant une nouvelle génération 
de talents dans le domaine de l’art 
vocal.
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GRÈVE DES CONTRÔLEURS AÉRIENS :

 Air Algérie annule plusieurs vols vers la France

TRAVERSÉES VERS LA FRANCE :

Algérie Ferries annonce des changements dans son programme

Houssam Eddine Naïdja :
Le talent algérien brille aux Voice Arts Awards 2024

Le temps de la vache à traire 
est révolu. Nouvelles idées, 
nouveaux programmes et 

de nouvelles raisons. Quoi de plus 
juste et d’ambitieux pour un pays 
qui a longtemps souffert des maux 
et qui veut se propulser vers un 
avenir prometteur faisant nous en 
tant que citoyens responsables, 
une lourde tache pour construire 

un avenir prometteur d’un pays 
qui dispose de tous les atouts et 
ce à l’orée d’une nouvelle année 
2025 prometteuse sur tous les 
plans, eu égard des dernières 
déclarations du président de la 
république Abdelmadjid Tebboune 
dans ses différentes sorties. Les 
succès, jusque-là réalisés, dans son 
premier mandat, notamment dans 
les grands chantiers qui avancent 

du Sud au nord dans les progrès 
sont une marque de respect de 
reconnaissance et de confiance 
socioéconomique. En effet ces 
réalisations et les nouvelles 
ambitions sont caractérisées par 
les grands projets. La levée des 
points noirs, çà- et-là à travers 
tout le territoire algérien ce qui 
d’ailleurs n’a pas manqué de 
focaliser les regards d’outremers 

d’un pays en net progression où 
les programmes comprenant des 
grands chantiers, notamment dans 
le grand Sud, ne manquent vraiment 
pas d’ambitions. Des projets  
caractérisés par la réalisation de 
nouveaux ponts et des routes, 
des PME agroalimentaires et 
autres, aussi bien pour nos jeunes 
chercheurs ou autres porteurs 
de projets, afin de se projeter à 

l’avenir sur les marchés extérieurs 
d’autre continents, à l’exemple du  
continent africain, afin de tisser des 
liens économiques solides et faire 
donc entendre leur voix grâce à 
une forte adhésion dans ce secteur 
stratégique pour relever ainsi tous 
les défis d’une Algérie fière de sa 
nouvelle génération.

L’Algérie sous la conduite d’Abdelmadjid Tebboune 
se projette sur un avenir prometteur

Tayeb Zgaoula


